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Серый гранит для Тверской привезут 
из Санкт-Петербурга стр. 4

Новая выделенная полоса, кото-
рая протянется от Лианозовского 
проезда до улицы Широкой, начала 
приобретать очертания. На Лиано-
зовском проезде и улицах Черепо-
вецкой и Лескова уже нанесли раз-
метку. 

Как сообщал «ЗБ», выделенная по-
лоса длиной 9 километров появит-
ся на трассе Лианозовский проезд 
— улица Череповецкая — улица Лес-
кова — улица Широкая (до круго-
вого перекрёстка с Осташковской). 
В Центре организации дорожного 
движения пояснили, что исключе-

нием станет только отрезок улицы 
Широкой — от улицы Корнейчука 
до Полярного проезда: здесь выде-
ленки не будет, поскольку проезжая 
часть на этом отрезке имеет только 
по две полосы движения в каждую 
сторону.

Сейчас разметку осталось нанести 
только на Широкой. К слову, здесь — 
на участке от метро «Медведково» до 
Осташковской — между автобусной 
полосой и бордюром пройдёт ещё и 
велосипедная полоса. Вдоль всей вы-
деленки установят дорожные камеры.

Василий ИВАНОВ

стр. 11

От платформы Лианозово до Осташковской 
тянут выделенную полосу
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Победитель 
детского шоу «Голос» 
Данил Плужников:

«Просто 
не надо ныть»
стр. 14-15

ВДНХ отметит ВДНХ отметит 
день рождениядень рождения  
масштабным масштабным 
фестивалем   фестивалем   

стр. 17

Из Северного — 
в Рио-де-Жанейро

На Череповецкой улице уже нанесли разметку
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ГИБДД провела рейд 
на дорогах округа

Рейд «Пешеходный переход» 
провела ГИБДД на прошлой не-
деле на дорогах округа. Как со-
общили в ОБ ДПС ГИБДД УВД 
по СВАО, только за один день 
12 июля был выявлен 101 пеше-

ход-нарушитель, 66 водителей, 
нарушающих правила проезда 
пешеходных переходов, и эва-
куировано 19 автомобилей, ко-
торые бы припаркованы на пе-
шеходных переходах или воз-
ле них.

Мосприрода приглашает 
на экскурсию 
в Медведковский лесопарк

22 июля в природном заказ-
нике «Медведковский» пройдёт 
бесплатная экскурсия «Исто-
рия Медведковского лесопар-
ка». Гостям расскажут о при-
роде и истории заказника. Про-
езд: от м. «Медведково» автобу-
сом №50 до конечной остановки 
«Студёный проезд, 4». Сбор — 
на остановке в 14.00.

КОРОТКО ii

Редкий для московских во-
доёмов гость был обнаружен 
в Южном Медведкове. По 
мнению экологов, это доб-
рый знак. 

— Раки очень чувствитель-
ны к загрязнению воды, поэ-
тому места, где они водятся, 
говорят об относительной 
экологической чистоте этих 
водоёмов, — сообщил «ЗБ» 
ведущий специалист отде-
ла экопросвещения и учёта 
животных Дирекции при-
родных территорий СВАО и 
Сокольники кандидат био-
логических наук Азамат Ку-
нафин.

Раньше раки всегда води-
лись в водоёмах Москвы. Се-

годня — увы! — они занесены 
в экологический «надзорный» 
список животных и растений 
столицы, нуждающихся в по-
стоянном конт роле и наблю-

дении. Кстати, именно по-
этому за ловлю раков можно 
схлопотать штраф в размере 
3 тыс. руб лей. 

Ян КОВАЛЬСКИЙ

В Яузе поселились раки

С непростой ситуацией 
столкнулись охранники ЖК 
«Марфино» у дома 8 на ули-
це Кашёнкин Луг. Во время 
обхода территории они об-
наружили мужчину, который 
буквально плясал на капоте 
припаркованного у дома ав-
томобиля. При этом он про-
изводил странные манипу-
ляции со своим телефоном. 

Охранники попытались 
стащить мужчину с автомо-
биля, однако тот закричал, 
что машина — его собствен-
ная, а сам он ловит покемо-
на. От вызова скорой помо-
щи ловца спасли прохожие, 

которые растолковали ох-
ранникам суть произошед-
шего. Житель района про-
сто «заболел» новой игрой 
для смартфона Pokemon 
GO, мировая премьера ко-
торой состоялась всего не-
делю назад. Семи дней хва-
тило, чтобы новая волна по-
кемономании накрыла весь 
мир. Фишка игры в том, что 
в поисках виртуальных мон-
стров нужно перемещаться 
по реальным местам. Если 
рядом находится покемон, 
смартфон завибрирует — и 
вы можете поймать зверя.

Лилия ТАТНИКОВА

Житель Марфина устроил переполох 
во дворе, погнавшись за покемоном

Уникальный эксперимент 
провели студенты Нацио-
нального исследовательско-
го Московского государст-
венного строительного уни-
верситета. Здесь впервые ис-
пытали модель жилого дома 
на устойчивость к ураганам. 
Для этого её поместили в 
настоящую аэродинамиче-
скую трубу. 

Как сообщила «ЗБ» заведу-
ющая учебной научно-про-
изводственной лаборато-
рией по аэродинамическим 
испытаниям строительных 
конструкций Ольга Подда-

ева, технология «продувки» 
строений — новая. Во всём 
мире существует пока пять 
аэродинамических труб ар-
хитектурно-строительно-
го типа. Одна из них была в 
прошлом году установлена 
в МГСУ. На ней уже испыта-
ли макеты нового шпиля ми-
довской высотки, вантового 
моста через Неву, конструк-
ций АЭС. Жилой дом в трубе 
испытали впервые. Теперь в 
плане студентов — пустить 
по ветру целый жилой ми-
крорайон. 

Валерий ГУК

Сразу несколько домов в Се-
верном Медведкове остались 
почти на весь день без горячей 
воды из-за прорыва трубопро-
вода у домов 15 и 17 на Заре-
вом проезде. В результате ава-
рии вода стремительно залила 
ближайшую парковку и проез-
жую часть.

Как пояснил первый заме-
ститель главы управы района 
Северное Медведково Дамир 
Гараев, повреждение произош-
ло по неосторожности строи-

телей: рядом с местом аварии 
возводится девяти этажный 
дом. Трубопровод был задет 
во время земляных работ. Спе-
циалисты аварийной службы 
ПАО «МОЭК» ликвидировали 
прорыв в течение часа. Но для 
проведения восстановитель-
ных работ отключить от горя-
чей воды ближайшие дома на 
Заревом проезде и улице Ти-
хомирова пришлось почти на 
день.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Б
ронзовую медаль на 
2-й Всероссийской 
спартакиаде спор-
тивных школ в Смо-

ленске завоевала в соста-
ве команды воспитанни-
ца отделения фехтования 
спорт школы олимпийско-
го резерва «Юность Мо-
сквы» Мария Фофанова. Ей 
14 лет, она фехтует на шпа-
ге четыре года, а учится в 
школе №306. Для девуш-
ки, как и для всей команды 
спорт школы, эти соревно-
вания стали дебютом: рань-
ше фехтование в програм-
му спартакиады не входило. 
Сама Мария сейчас на отды-
хе, поэтому о ней рассказа-
ла её тренер — мастер спор-
та России Анна Лайшевская.

— Маша пришла в фехто-
вание, можно сказать, спон-
танно, — рассказала «ЗБ» 
Анна Лайшевская. — Просто 
при школе, в которой она 
учится, открыли секцию. 
Она решила попробовать 

— и сразу стало получаться. 
А ведь для ребёнка это очень 
важно! 

Фехтование стало для Ма-
рии огромной частью жиз-
ни. Она раньше и вокалом 
занималась, и танцами, но 
всё забросила. Правда, учит-
ся на отлично, хотя спорт и 
школу совмещать, конечно, 
нелегко. 

Пока у Марии только одна 
мечта — фехтовать. Немно-
го застенчивая в жизни, на 
фехтовальной дорожке она 
превращается в настоящего 
д’Артаньяна: все её поедин-
ки энергичны, агрессивны 
и очень зрелищны.

Алексей ТУМАНОВ

Девушка и шпага

Ради спорта
Мария забросила 
танцы и вокал

Фехтовальщица из Ростокина взяла бронзу 
на всероссийских соревнованиях

В Ярославском районе 
студенты пустили 

дом по ветру

В Северном Медведкове строители оставили 
несколько домов без горячей воды

Необычную карти-
ну наблюдали в ми-
нувшую пятницу жи-
тели во дворе управы 
Останкинского райо-
на. Прямо на газоне пе-
ред зданием обедали 
травой ослик и пони. 
Как оказалось, поли-
цейские доставили их 
сюда вместе с хозяи-
ном для составления 
административного 
протокола с ВДНХ: хо-
зяин катал там дети-
шек, не имея лицензии.

— Серьёзного ущер-
ба животные газону 

не нанесли, — сооб-
щил «ЗБ» первый заме-
ститель главы управы 
Владимир Воронин. 
— Из ценных расте-
ний у нас здесь только 
туи. Но ослик и пони 
до них не дотянулись, 
отобедали возле огра-
ждения, а там обыч-
ный самосев.

После того как на 
владельца животных 
был составлен адми-
нистративный прото-
кол, они были ему воз-
вращены.

Камил КЕРИМОВ

Ослик и пони пообедали в управе Останкина

На фехтовальной дорожке 
Мария превращается 

в д`Артаньяна

До ценных растений нарушители не дотянулись

Если в речке поселился рак, значит, вода здесь чистая

Эти маленькие существа 
свели с ума весь мир
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Сто лет провела в движении

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Вы летом собираете лекарственные травы?Наш следующий вопрос:

40% — нет, негде собирать 
30% — нет, считаю это пустой тратой времени 
17% — да, собираю 
13% — родственники собирают и делятся Голосуйте на сайте 

www.zbulvar.ru

ВАШЕ МНЕНИЕ

А вы уже ловите 
покемонов 
на смартфон?

В 
Академии государ-
ственной противо-
пожарной службы 
МЧС России про-

шёл день донора. Пере-
движная станция перели-
вания крови развернулась 
на плацу перед зданием. 
Сдать кровь в этот день мо-
гли все желающие жители 
округа, но самыми первы-
ми это сделали курсанты и 
преподаватели вуза. Уже до 
начала занятий через стан-
цию переливания крови 
успели пройти около 30 
курсантов. Инициатором 
акции выступил президент 
академии генерал-полков-
ник внутренней службы 
Иван Тетерин.

— Я много лет работал в 
структурах МЧС в горячих 
точках и в труднодоступ-
ных районах и знаю не по-
наслышке, как жизненно 
необходима бывает донор-
ская кровь раненым, по-
страдавшим в чрезвычай-
ных ситуациях, — сказал он. 
По мнению Ивана Тетери-
на, день донора нужно про-
водить как можно чаще.

Ежедневно в Москве око-
ло тысячи человек нужда-
ются в переливании крови, 
для многих это единствен-
ный шанс выжить. Сдан-
ная в ходе акции кровь бу-
дет передана в больницы 

для людей, нуждающихся в 
срочных операциях. А все 
доноры-добровольцы по-
лучили от поваров акаде-
мии сладкое угощение и 
чашку тёплого чая.

Валерий ГУК

Будущие спасатели сдали кровь, 
чтобы помочь нуждающимся

К 30-й годовщине Черно-
быльской катастрофы вы-
шел в свет четырёхтомник 
жителя Бибирева Владими-
ра Малеева «Чернобыль. Дни 
и годы». Его автор, кандидат 
военных наук и научный со-
трудник научного центра 
Министерства обороны, в 
1987 году командовал в Чер-
нобыле мобильным отря-
дом ликвидаторов химиче-
ских войск. Об устранении 
последствий катастрофы он 
написал уже девять книг.

— В них показан весь мас-
штаб работы в Чернобыле на-
ших вооружённых сил за че-

тыре года и восемь месяцев, 
— рассказал В. Малеев «ЗБ». — 
Один из томов посвящён ге-
роям Чернобыля — признан-
ным и незаслуженно забы-
тым, а в последний том вошли 
мои пьесы о самых острых 
моментах ликвидации. 

К слову, пьесу Владими-
ра Малеева «Один эпизод 
из вечности», посвящённую 
академику Валерию Легасо-
ву, ставят в Тульском драма-
тическом театре, на родине 
учёного. А книги ликвидато-
ра помогла издать дочь ака-
демика Инга Легасова.

Юрий СТАРОДУБОВ

В Туле ставят пьесу 
чернобыльца из Бибирева

Агриппина Андреевна Нестерова из Юж-
ного Медведкова отметила столетие. Она 
выросла в крестьянской семье под Кемеро-
вом и была 18-м ребёнком, причём не са-
мым младшим. Окончив три класса церков-
ноприходской школы, девушка переехала в 
Якутию к старшей сестре, а 
затем — в Сухуми. 

Первый брак бабуш-
ки был не слишком удач-
ным, а вот со вторым му-
жем они жили душа в душу. 
Он москвич, приехал отды-
хать на Чёрное море. Так и 
познакомились. В Москве 
Агриппина Андреевна ра-
ботала дежурной у эскала-
тора в метро. До сих пор 
родственники звонят ей, 
чтобы проконсультиро-
ваться, как проехать с 
одной станции на 
другую, а она на 
память им от-
вечает. 

На протяжении 20 лет бабушка была 
старшей по подъезду. Могла и присмотреть 
за детьми, и приструнить пьяницу. Ушла 
она с этой «должности», когда ей было уже 
за 90.

— А ещё она замечательные пироги пе-
чёт. И с рыбой, и с ягодами! — рассказы-

вает родственница бабушки Вален-
тина Евдокимовна. — Каждый год в 

свой день рождения она выносила 
пирог в беседку во дворе и угоща-

ла соседей. 
Бабушка сама удивляется, что 

справила сотый день рождения. 
По её мнению, чтобы оставать-

ся здоровой, нужно всегда за-
ниматься каким-то делом, 
быть в движении, по два-
три часа в день ходить, ды-
шать свежим воздухом и 
правильно питаться. Сама 
она любит кисломолоч-
ные продукты, сыр и тво-
рог. 

Марина ТРУБИЛИНА

Для многих 
донорская 
кровь — 
единственный 
шанс выжить

Выездные прививочные 
пункты, где можно будет бес-
платно сделать домашнему 
питомцу прививку от бешен-
ства, возобновят работу в ав-
густе: в течение месяца вете-
ринары будут работать в че-
тырёх районах округа. 

— Вакцинировать собак, ко-
шек и хорьков нужно каждый 
год, — рассказал «ЗБ» зам. ру-
ководителя станции по борь-
бе с болезнями животных 

СВАО Пётр Усиков. — А в по-
следние месяцы очаги бешен-
ства были зарегистрированы 
по соседству с нашим окру-
гом: один случай был в районе 
Метрогородок в Восточном 
округе Москвы и ещё два — в 
Мытищах, сразу за МКАД. 

Также сделать прививку пи-
томцам всегда можно на стан-
ции по борьбе с болезнями 
животных СВАО (ул. Кондра-
тюка, 7, стр. 2, тел. (495) 683-

4165), в Бабушкинской вет-
лечебнице (Хибинский пр., 
2, тел. (499)188-9683) и на 
ветеринарном участке «От-
радное» (ул. Отрадная, 2, тел. 
(499) 745-6985). 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

В округе возобновят работу 
прививочные пункты для животных

Где они будут 
работать

 Отрадное
3 августа, с 17.00 до 
20.00, ул. Хачатуряна, 7.

 Ростокино
10 августа, с 17.00 до 
20.00, ул. Малахитовая, 
13, корп. 1.

 Северное Медведково
17 августа, с 17.00 до 
20.00, Студёный пр., 34, 
корп. 1;

24 августа, с 17.00 до 
20.00, пр. Шокальского, З, 
корп. 1;

27 августа, с 10.00 до 
16.00, пр. Шокальского, 3, 
корп. 1.

 Северный
31 августа, с 17.00 до 
20.00, Дмитровское ш., 
165е, корп. 12.

Фотографию Президента России с его личным 
автографом вручили ученице школы №962 Зое 
Мещеряковой. Девочка живёт в Отрадном, ей 13 
лет, и больше всего она любит историю с геогра-
фией. А ещё — смотреть новости. Как рассказала 
«ЗБ» её мама Юлия Андреевна, девочка написала 
Путину электронное письмо, где попросила при-
слать фото с автографом. В администрации пре-
зидента просьбу школьницы не оставили без вни-
мания: Владимир Путин подписал ей свой порт-
рет на память. 

Камил КЕРИМОВ

Школьница 
из Отрадного получила 

автограф Путина

Инициатором акции выступил президент Академии 
государственной противопожарной службы МЧС России 
Иван Тетерин

О Чернобыле 
Владимир Малеев 

написал девять книг

Зоя написала президенту письмо 
и получила ответ

В день рождения 
Агриппина Андреевна 

угощает соседей пирогами

Вакцинировать животных от бешенства нужно каждый год
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Мосгордума по инициативе «Единой России» упростила порядок 
возврата автомобилей со штрафстоянок

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Забирай, а потом платиСтанцию метро 
«Минская» должны 
сдать до конца года

Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин, инспек-
тируя ход работ на строящей-
ся станции «Минская» Кали-
нинско-Солнцевской линии. 

— Мы продолжаем актив-
ное строительство ветки ме-
тро «Солнцевская». Второй 
пусковой комплекс от «Дело-
вого центра» до «Раменок» на 
полном ходу строительства. 
Все основные станции в вы-
сокой степени готовности. Са-
мая сложная из них — «Мин-
ская», — отметил он.

По словам мэра, на базе 
станции метро «Минская» и 
платформы Киевского на-
правления железной доро-
ги также будет сформирован 
ТПУ между метро и Киевским 
направлением железной до-
роги.

Завершено 
строительство 
электроподстанции 
«Берсеневская»

Запуск новой подстанции 
«Берсеневская» дал воз-
можность закрыть ГЭС-2 и 
начать реорганизацию боль-
шого пространства в центре 
города для создания центра 
искусств. Кроме того, это по-
зволило обеспечить более 
надёжную работу энергоси-
стемы, создать дополнитель-
ные резервы мощностей. Об 
этом сообщил Сергей Собя-
нин в ходе посещения объ-
екта.

Подстанция «Берсеневская» 
общей трансформаторной 
мощностью 320 МВА предназ-
начена для обеспечения энер-
госнабжением потребителей 
в ЦАО, ЗАО и ЮЗАО. Среди 
потребителей — храм Христа 
Спасителя, кинотеатр «Удар-
ник», Третьяковская галерея 
и другие важные объекты.

На месте свалки 
в Печатниках 
будет парк

На заседании президиу-
ма столичного правительст-
ва принято решение о ликви-
дации незаконно складиро-
ванных отходов в районе Пе-
чатники. 

— Проведём специальное 
исследование, определим, 
что необходимо там делать, 
какой объём вывозить, ка-
кой рекультивировать. Кро-
ме территории самой свал-
ки, необходимо захватить 
прибрежную территорию и 
сделать единый парк на всей 
этой территории, — сказал 
Сергей Собянин.

Обращения с требовани-
ем прекратить функциони-
рование незаконной свалки 
направляли в Правительст-
во Москвы депутат ГД Еле-
на Панина, член Общест-
венной палаты России Пётр 
Толстой, активисты партии 
«Единая Россия» и жители 
Печатников.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

М
осгордума упро-
стила порядок 
возврата владель-
цам эвакуирован-
ных на штраф-

стоянку автомобилей. Теперь 
они смогут забирать транс-
портное средство без предва-
рительной оплаты расходов 
на перемещение и хранение. 
Те же, кто захочет оплатить 
эти расходы сразу, смогут 
сделать это с 25-процентной 
скидкой. Такие изменения 
предусмотрены законом «О 
порядке перемещения транс-
портных средств на специ-
ализированную стоянку, их 
хранения, оплаты расходов 
на перемещение и хране-
ние, возврата транспортных 
средств в городе Москве».

Эвакуация — 
не способ 
извлечения 
прибыли

Ранее Госдума приняла за-
кон об отмене предоплаты 
за эвакуацию транспортных 
средств, он вступает в силу  
1 сентября. Поправки к со-
ответствующему закону го-
рода Москвы внёс в Мосгор-
думу мэр Сергей Собянин. 
Накануне его принятия со-
стоялось выездное заседание 
фракции «Единая Россия» в 
Мосгордуме. Единороссы об-
судили и одобрили законо-
проект, касающийся пере-
смотра ныне действующего 
порядка возврата эвакуиро-
ванных автомобилей.

Заместитель руководите-
ля Департамента транспорта 
и развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
г. Москвы Андрей Корнеев 
напомнил, что раньше владе-
лец эвакуированного транс-
портного средства, чтобы 
вернуть свой автомобиль, 

должен был оплатить рас-
ходы на его перемещение и 
хранение. Всё это создавало 
существенные неудобства ав-
товладельцам и к тому же не 
соответствовало правовому 
законодательству.

— Основной целью переме-
щения транспортных средств 
является не получение при-
были, а улучшение транспорт-
ной ситуации в столице,— от-
метил Андрей Корнеев.

Теперь у проштрафивших-
ся водителей есть выбор: 
оплатить расходы на эваку-
ацию автомобиля с 25-про-
центной скидкой и забрать 

машину или вначале забрать 
машину, а уже потом запла-
тить за эвакуацию, но уже без 
25-процентного «дисконта».

Постановление 
о нарушении можно 
обжаловать

Первый зампред Комите-
та Госдумы по конституци-
онному законодательству 
и государственному строи-
тельству Вячеслав Лыса-
ков также напомнил, что у 
автолюбителей есть 10 дней, 
чтобы обжаловать в суде по-
становление об админист-

ративном правонарушении.
— Ведь водитель, забираю-

щий автомобиль со штраф-
стоянки, ещё не признан ви-
новным в административ-
ном правонарушении, — 
подчеркнул он.

Как отметил Вячеслав Лы-
саков, Москва приняла закон 
очень оперативно:

— Насколько я знаю, ещё ни 
один регион не вносил про-
екта закона, который все ре-
гионы должны до 1 сентября 
не только внести, но рассмот-
реть и принять, — сказал он.

Стоимость 
эвакуации 
рассчитают 
по-новому 

Вячеслав Лысаков обратил 
внимание на то, что пока скид-

ка будет рассчитываться по от-
ношению к нынешней цене. 
Но 1 сентября в силу всту-
пит единая методика расчёта 
стоимости эвакуации, кото-
рую разрабатывает Федераль-
ная антимонопольная служба 
(ФАС). Все регионы сделают 
перерасчёт, и тогда 25% будут 
вычитать из новой суммы. По 
мнению Лысакова, она будет 
не больше нынешней.

Стоимость эвакуации бу-
дет рассчитываться, исходя 
не из мощности перемеща-
емого автомобиля, а из его 
массы, стоимости горюче-
смазочных материалов и за-
трат труда. 

Ирина КОЛПАКОВА

Те, кто решит оплатить
расходы сразу, получат 
25-процентную скидку

Москва 
первой ввела 
постоплату

Председатель 
Мосгордумы 
Алексей Шапошников: 

— Принятие данного за-
кона позволяет ускорить 
процесс возвращения эва-
куированного автомобиля 
владельцам. Раньше за-
частую невозможно было 
оперативно забрать авто-
мобиль со штрафстоянки и 
не всегда с собой имелась 
необходимая денежная 
сумма.  Хочу отметить, что 
Мос ква стала первым ре-
гионом, который утвердил 
постоплату услуг по пере-
мещению и хранению авто-
мобилей. 

В столице полным ходом 
идут работы по программе 
«Моя улица», в рамках кото-
рой благоустроят террито-
рии во всех районах горо-
да — в первую очередь Твер-
скую улицу. Как это будет 
сделано, m24.ru рассказал 
известный голландский ар-
хитектор Адриан Гезе:

— За последние 50-60 лет 
Тверская практически пре-
вратилась в автомагистраль, 
где нет полноценных тро-
туаров и прогулочных зон, 
поэтому мы решили расши-
рить эти тротуары и выса-
дить деревья. Я не могу ска-
зать, что облик, который 
мы стремимся создать, тра-

диционный или, наоборот, 
он шагает в ногу с веяния-
ми моды. Мы делаем всё воз-
можное, чтобы новые мо-
стовые были долговечными 
и смогли преодолеть капри-
зы времени. Подобной ло-
гикой я руководствовался и 
при выборе материала: гра-
нитная кладка больше все-
го соответствует стандарту 
и духу этого города. Вообще, 
из гранита в России соору-
дили очень многое.

По словам Гезе, серый гра-
нит привезут из Санкт-Пе-
тербурга. Также было очень 
важно правильно подобрать 
деревья, которые справля-
лись бы с суровым климатом. 

Была разработана система, 
защиты их корней от реаген-
тов и загрязнённой воды. 

— Мы много рассуждали о 
том, что некоторым людям 
нравятся деревья, постри-
женные в форме «коробоч-

ки», как, например, на Ели-
сейских Полях в Париже. 
Тверская же имеет другую ар-
хитектурную историю, по-
этому мы решили, что улице 
больше подойдут липовые 
аллеи, которые украшали го-

род ещё в начале прошлого 
века.

Рассказал архитектор и о 
конечной цели реконструк-
ции:

— Как вы знаете, улица 
была очень суетливой: люди 
бегали по магазинам, на ра-
боту, но по ней никто не гу-
лял. Расширение тротуаров 
должно помочь разгрузить 
трафик и предоставить боль-
ше возможностей для пеше-
ходов и велосипедистов. Вот 
почему высадка деревьев иг-
рает большую роль: они под-
чёркивают сезонную красоту 
города, придают ему форму, 
очищают воздух и просто за-
ставляют улыбаться.

Серый гранит для Тверской привезут из Санкт-Петербурга

Раньше владельцу эвакуированного авто приходилось сначала оплачивать расходы 
на перемещение и хранение машины

На некоторых участках улицы уже можно 
пройтись по новому тротуару
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Б
лаготворительный 
фонд помощи хос-
писам «Вера» орга-
низовал субботник 
по уборке терри-

тории ГБУЗ «Центр палли-
ативной медицины» на ул. 
Двинцев, 6. Как рассказа-

ла пресс-секретарь фонда 
Елена Мартьянова, почти 
150 волонтёров, отклик-
нувшихся на призыв о по-
мощи, весь день собирали 
в огромные кучи сухостой, 
сломанную мебель, доски, 
строительный мусор, нако-

пившийся вокруг корпуса, 
закрытого на время капи-
тального ремонта.

Решить возникшую проб-
лему с вывозом собранно-
го мусора помогли в пре-
фектуре СВАО, предоста-
вив медцентру несколько 

КамАЗов. Уже вывезены вет-
ки и деревья, поваленные 
во время штормового ветра 
в ночь на 14 июля. Как со-
общили в управлении ЖКХ 
и благоустройства префек-

туры, в течение нескольких 
дней было вывезено не ме-
нее 500 кубометров мусора. 

На расчищенной терри-
тории уже высажены цве-
ты, их по просьбе фонда 
предоставили организато-
ры Московского фестиваля 
цветов. 

Центр паллиативной ме-
дицины на улице Двинцев 
открылся в 2015 году. Здесь 
с помощью современных 
научных методов облегча-
ют состояние онкоболь-
ных, помогают восстанав-
ливаться людям после ин-
фарктов и инсультов. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ОКРУГ

Решить проблему с вывозом мусора 
помогли в префектуре

С просьбой обустро-
ить пешеходный переход 
в районе дома 6 на улице 
Костромской обратились на 
встрече с префектом жите-
ли района Бибирево.

После поручения Вале-
рия Виноградова окруж-
ной Комиссии по безопас-
ности дорожного движения 
ГБУ «Автомобильные доро-
ги СВАО» были выполнены 
работы по обустройству пе-
рехода: нанесена горизон-
тальная дорожная размет-
ка и установлены дорож-
ные знаки «Пешеходный 
переход».

На Костромской обустроили пешеходный переход

СКАЗАНО — СДЕЛАНО

Жители Останкина обсу-
дили корректировку границ 
части Останкинского парка, 
который является особо ох-
раняемой природной тер-
риторией. Немного передви-
нуть забор парка предлагает 
ФГУ «Телевизионный техни-
ческий центр «Останкино». 
Без этого невозможно модер-
низировать хладоцентр ТТЦ 
на 1-й Останкинской, 1, стр. 1. 

С ситуацией жителей, ко-
торые собрались в школе 
№1220 на Аргуновской, по-
знакомил генеральный ди-
ректор ФГУ «Телевизионный 
технический центр «Остан-
кино» Михаил Шубин. Сей-
час в аппаратных, студиях и 
в других помещениях очень 
жарко: люди падают в обмо-
рок, отказывает аппаратура. 
Устаревшая система охла-
ждения воздуха и кондицио-
нирования перестала справ-
ляться с возросшей нагруз-
кой. 

Чтобы исправить ситуа-
цию, нужно установить 20 
современных холодильных 
машин. Но сейчас это осо-
бо охраняемая территория, 
и проводить модернизацию 
хладоцентра нельзя. Чтобы 
выйти из ситуации, предла-
гается изменить статус это-
го участка — вывести 1,2 га 
из зоны ООПП.

В ходе обсуждения были 
даны ответы на вопросы жи-
телей. Как объяснил глава 
управы района Сергей Кир-
жаков, предпринималось 
несколько попыток подо-
брать зелёный участок для 
компенсации вблизи Остан-
кинского парка, но сделать 
это не удалось. Он заверил, 
что никакой дополнитель-
ной застройки на выводи-
мом из состава ООПТ участ-
ке не будет.

Все замечания, высказан-
ные жителями в ходе обще-
ственных слушаний, будут 
учтены. Сейчас материалы 
направлены на экологиче-
скую экспертизу.

Марина МАКЕВА

В Останкине 
обсудили 

корректировку 
границ парка

Территорию медцентра 
на улице Двинцев расчистили

На берегу Джамгаровско-
го пруда будет установлен 
щит с информацией о том, 
что с начала лета здесь уто-
нули три человека. Об этом 
шла речь на оперативном 
совещании в префектуре, 
где, в частности, обсуждал-
ся вопрос о мерах по недо-
пущению купания в водоё-
мах СВАО. 

— Эта информация долж-
на быть размещена в бли-
жайшее время, погода очень 
жаркая, людям надо напо-

минать о том, что купание 
в необорудованных местах 
может привести к трагедии, 
— потребовал префект Ва-
лерий Виноградов. — На бе-
регах, где много отдыхаю-
щих, должно быть органи-
зовано постоянное патру-
лирование, несколько раз в 
день должна подъезжать ма-
шина с громкоговорителем 
и предупреждать об опасно-
сти купания. 

Как сообщил заместитель 
префекта Борис Андреев, в 

этом году в СВАО действу-
ют семь зон отдыха вбли-
зи воды. Все — без купания, 
о чём предупреждают ин-
формационные знаки. Но в 
жаркие дни желающих иску-
паться это не останавливает.

Самым опасным водоё-
мом является Джамгаров-
ский пруд. По распоряже-
нию префекта здесь будет 
организована работа спаса-
тельного поста.  

Марина МАКЕЕВА

НА ОПЕРАТИВНОМ СОВЕЩАНИИ

На Джамгаровском пруду появится 
спасательный пост

50 лет со дня основания 
отметил Останкинский за-
вод бараночных изделий на 
Огородном проезде. Пре-
фект СВАО Валерий Ви-
ноградов поздравил кол-
лектив со знаменательной 
датой и вручил почётные 
грамоты от префектуры.

— Не многие предпри-
ятия нашего округа име-
ют такую долгую историю, 
вы сохранились и хорошо 
развиваетесь, — сказал пре-
фект на торжественной це-
ремонии, которая состоя-
лась в актовом зале ОЗБИ. 
— Многие люди, и не только 
москвичи, знают вашу про-

дукцию: хрустящие баран-
ки, румяные сушки, хлебные 

палочки, они символизиру-
ют дом, уют, семью.

Завод был основан в 1966 
году и спроектирован как 
экспериментальное пред-
приятие, апробирующее но-
вые технологии выпечки ба-
ранок, сушек, «челночков» 
для последующего примене-
ния на других хлебопекар-
ных производствах. Сейчас 
это единственное предпри-
ятие в отрасли, где баранки, 
сушки и хлебные палочки 
являются основной продук-
цией. Обычно их делают на 
хлебозаводах как дополни-
тельную продукцию, а для 
ОЗБИ она основная. 

Как рассказал генераль-
ный директор ОЗБИ Дмит-

рий Стерлигов, каждый 
день завод выпускает 29 
тонн готовой продукции. 
Мог бы и больше — до 50 
тонн, но тогда возникли бы 
проблемы со сбытом. Но-
вые рецептуры разрабаты-
ваются в собственной лабо-
ратории. Среди новой, сов-
ременной продукции снэки 
(мини-сушки — на один зу-
бок) и затяжное печенье (из 
упруго-пластичного теста, 
которое раскатывается не-
сколько раз, с малым коли-
чеством сахара и с начин-
кой из изюма).

Марина МАКЕЕВА

Останкинский завод бараночных изделий отметил юбилей

На расчищенной 
территории 
уже высадили цветы

Территорию центра 
убрали волонтёры Мусор, собранный 

на субботнике, 
уже вывезли

Валерий Виноградов вручил лучшим работникам предприятия 
грамоты от имени префектуры

На дорогу нанесли разметку, рядом установили знак
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 У нас пустили 
новый автобус 
№309, он очень 

удобный, так как проез-
жает около 218-й поли-
клиники, но очень не 
хватает расписания дви-
жения.

Вячеслав Васильевич, 
район Южное Медведково

Действительно, на офи-
циальном портале город-
ского Департамента тран-
спорта transport.mos.ru 
имеется лишь расписание с 
указанием интервалов меж-
ду машинами для 309-го и 
других маршрутов коммер-
ческих перевозчиков, зара-
ботавших недавно в рамках 
новой модели управления 
наземным пассажирским 
транспортом. Согласно ему, 
интервалы для этого мар-
шрута должны составлять 
20-30 минут. Порейсового 
расписания нет ни здесь, ни 
на самих остановках.

— 309-й маршрут мы на-
чали обслуживать совсем не-
давно, и на этом этапе глав-
ная задача для нас — выпол-
нять все условия контракта, 
в первую очередь выпускать 
машины на линию с задан-
ными интервалами движе-
ния, — прокомментировали 
ситуацию в ООО «Таксомо-
торный парк №20», обслужи-
вающем этот маршрут.

В компании-перевозчике 
добавили, что просто ещё не 
успели разработать техни-
ческие решения, с помощью 
которых порейсовое распи-
сание будет доводиться до 
сведения пассажиров. Пока 
пассажиры маршрутов, об-
служиваемых ООО «Таксо-
моторный парк №20», могут 
задать перевозчику все инте-
ресующие их вопросы по те-
лефону (499) 201-3622 (схе-
мы этих маршрутов есть на 
сайте tmp20.ru).

Василий ИВАНОВ

Пассажирам 309-го автобуса 
нужно расписание

Ваш «Звёздный бульвар»

(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 
доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В 1993 году я при-
ватизировал 
квартиру, и мне 

дали свидетельство 
о праве собственности. 
Надо ли мне её срочно 
менять на справку из-за 
изменения законодатель-
ства?

Павел Петрович, 
Отрадное

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор».

15 июля был изменён ряд 
положений Федерального 
закона от 21.07.1997 г. №122-
ФЗ «О госрегистрации прав 
на недвижимое имущество 
и сделок с ним», согласно 
которому проведённая го-
сударственная регистрация 
возникновения и перехода 

прав на недвижимое имуще-
ство удостоверяется выпи-
ской из Единого государст-
венного реестра прав.

Обязательной государст-
венной регистрации под-
лежат права на недвижи-
мое имущество, правоуста-
навливающие документы на 
которое оформлены после 
введения в действие насто-

ящего Федерального зако-
на. Соответственно, вас не 
обязывают переоформлять 
документы, так как у вас уже 
имеется оформленное пра-
во собственности на иму-
щество.

Подробности об измене-
нии законодательства чи-
тайте на стр. 13

Действительно ли свидетельство 
о собственности на квартиру?

С
разу несколько жите-
лей Бабушкинского 
района обратились 
в «ЗБ» с необычной 

проблемой: в девяти жилых 
домах с конца июня нет го-
рячей воды. И речь идёт не о 
плановом отключении…

Ни воды, 
ни объяснений

— Когда в доме исчез-
ла вода, в подъездах появи-
лись объявления о том, что 
наша управляющая компа-
ния «Жилищник района Се-
верное Медведково» якобы 
задолжала котельной, ко-
торая поставляет горячую 
воду. Поэтому, дескать, её и 
отключили, а с вопросами 
жителям нужно обращаться 
в «Жилищник», — сообщила  
Анна Эдуардовна, житель-
ница дома 2 на улице Лёт-
чика Бабушкина.

А Татьяна из дома 6 на 
улице Лётчика Бабушкина 
рассказала, что жители про-
бовали обращаться к руко-
водству компании, которой 
принадлежит котельная, од-
нако директор отказался 
что-либо объяснять ничего 
не понимающим людям.

Наказать решили 
всех

Ситуацию прояснили в 
управе Бабушкинского рай-
она. Речь идёт о девяти до-
мах на улице Лётчика Ба-
бушкина и на Анадырском 
проезде. Это бывшие ведом-
ственные дома, которые в 
своё время были подключе-
ны к одной котельной. Од-
нако в лихие девяностые 

котельная перешла в част-
ную собственность, причём 
компания сумела получить 
статус поставщика энерго-
ресурсов и в целом исправ-
но снабжала дома горячей 
водой.

— Хочу пояснить, что ко-
рень нынешней проблемы 
— действительно в долгах. 
Но это долги не «Жилищ-
ника», а некоторых жите-
лей этих домов, которые не 
оплачивали «коммуналку», 

— подчеркнул глава упра-
вы Бабушкинского района 
Сергей Аганеев. — В свя-
зи с тем, что владелец ко-
тельной стал недополучать 
средства за поставку горя-
чей воды, он не нашёл ни-
чего лучшего, как полно-
стью отключить горячее во-
доснабжение во всех девяти 
домах. А управляющей ком-
пании — «Жилищнику» — 
выставил условие, что под-
ключит воду, только если 
«Жилищник» внесёт необ-
ходимые средства за горя-
чую воду.

Как жить дальше?
В данной ситуации «шан-

таж» коммерсанту удался. 
Чтобы защитить интересы 
добросовестных платель-
щиков, «Жилищник» был 
вынужден за свой счёт за-

платить за злостных долж-
ников, живущих в этих де-
вяти домах. После этого 
7 июля горячее водоснабже-
ние было восстановлено, что 
«ЗБ» подтвердили жители. 

— Это единственный 
частник — поставщик горя-
чей воды в Бабушкинском 
районе, — сообщил Сергей 
Аганеев. — Во избежание 
повторов такого недопу-
стимого поведения владель-
ца котельной в настоящее 
время управа и префекту-
ра рассматривают возмож-
ность перевода этих домов 
на горячее водоснабжение 
от «МОЭК». Одновремен-
но «Жилищник» продолжит 
работу по взысканию с жи-
телей коммунальных дол-
гов, ставших причиной вне-
запного отключения горя-
чей воды.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Ещё 
в девяностые 
котельная 
перешла 
в частную 
собственность

За чьи долги отключили горячую воду в девяти домах 
на улице Лётчика Бабушкина?

Весной у наше-
го дома поло-
жили асфальт. 

Тротуар стал выше, а 
лавочка рядом с ним, 
на земле, осталась 
прежней высоты – как 
детский стульчик. И 
теперь нам неудобно 
садиться на ставшую 
низкой лавочку и вста-
вать с неё. Мы обраща-
лись в коммунальные 
службы, но нам отвеча-
ют, что есть у вас лавоч-
ка и что вы, мол, ещё 
хотите…

Нина Григорьевна, 
ул. Аргуновская, 6, корп. 1

За благоустройство тер-
ритории отвечает ГБУ 
«Жилищник». Если в орга-
низации игнорируют жа-

лобы жителей, обращай-
тесь в управу своего райо-
на, в подчинении которой 
она находится.

«ЗБ» передал жалобу жи-
телей в управу Останкин-
ского района. Нам обеща-
ли проверить адрес и в 
ближайшее время поднять 
лавочки на комфортную 
высоту. Решить проблему 
можно. Ножки лавочки, 
о которой сообщила жи-
тельница, вкопаны в зем-
лю. В таких случаях лавоч-
ку откапывают, в ямы для 
ножек заливают цемент и 
устанавливают на них ла-
вочку на нужную высоту. 

Татьяна СЕРГЕЕВА

 Управа Останкинского района: 
ул. Академика Королёва, 10, 
единый тел. (495) 615-6768 

Лавочка на Аргуновской 
превратилась в детский стульчик

ре
кл

ам
а 

16
97

17
28

Котёл 
с неприятностями

Директор котельной отказался что-либо объяснять ничего не понимающим людям

Если не положить на такую лавку подушечку, 
колени окажутся на уровне груди
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В усадьбе Архан-
гельское-Тюри-
ково пруд никто 

не чистит, он превраща-
ется в болото. Водоём 
зарастает осокой, в нём 
плавают и гниют брёвна. 
Пруд заболачивается, 
и посередине уже есть 
островок. Довольно 
давно там упала сосна, её 
никто не убрал. Кто отве-
чает за уборку пруда 
и парка?

Валентина Валентиновна, 
Челобитьевское ш., 101

Как сообщили «ЗБ» в 
управе района Северный, 
прилегающая к пруду тер-
ритория находится на ба-
лансе ГПБУ «Мосприрода», 
в то время как сам пруд не 
стоит на обслуживании ни 
у одной организации. 

— Вопрос с постановкой 
пруда на учёт мы пытаем-
ся решить с начала этого 
года, — рассказал замести-
тель главы управы Михаил 
Сапрыкин. — Мы считаем, 
что водоём должен взять на 
баланс ГУП «Мосводосток» 
как специализированная 

организация, которая за-
нимается обслуживани-
ем прудов города. Но здесь 
пока отказываются это сде-
лать, ссылаясь на то, что 
пруд не является частью во-
доотводящей сети города 
Москвы, а носит скорее де-
коративный характер. 

Своими силами органи-
зовать регулярную чист-
ку пруда управа тоже не 
может: нет ни водолазов, 
ни спецсредств. Несмо-
тря на это, чистить пруд 
пытаются.

— Раз в год мы совместно 
с экологами Мосприроды 
и волонтёрами проводим 
мероприятия по очистке 
пруда. Убираем мусор, чи-
стим от заболачивания бе-
реговую линию, — говорит 

Михаил Сапрыкин. — По-
следний раз мы делали это 
в июне.

По его словам, хотя пе-
реписка со столичными 

департаментами ЖКХ и 
природопользования о не-
обходимости постанов-
ки пруда на обслуживание 
Мосводостоком пока не 

дала результата, но с по-
вестки вопрос не снят. В 
управе надеются, что его 
удастся решить.

Алёна КАЛАБУХОВА

Кто должен чистить пруд 
в усадьбе Архангельское-Тюриково?

Мне 83 года, 
я инвалид, квар-
тира у меня 

в собственности. Факти-
чески я живу одна, но 
несколько лет назад я про-
писала у себя трёх внуков. 
Теперь же я хочу получать 
льготу на капремонт как 
одиноко проживающая 
пенсионерка старше 
80 лет. Внуки не против 
выписки, но отказывают-
ся приезжать для её офор-
мления, ссылаясь на заня-
тость. Могу ли я их выпи-
сать без их присутствия?

Антонина Ивановна, 
пр. Русанова

В пресс-службе центров 
госуслуг г. Москвы «ЗБ» сооб-
щили, что, если у родствен-
ников жительницы нет воз-
можности явиться для про-
хождения процедуры выпи-
ски в УФМС, её внуки могут 
прислать вместо себя пред-
ставителя с нотариальной 
доверенностью на данные 
действия. Второй вариант — 
выписать внуков, подав иск 
в суд. Для суда истец должен 
будет предоставить доказа-
тельства, что люди в квар-
тире фактически не живут: 
справки из ЕИРЦ, показания 
соседей. Если суд решит во-
прос положительно, то род-

ственников выпишут без их 
присутствия по решению 
суда.

Стоит отметить, что все 
эти процедуры в любом слу-
чае связаны с затратами вре-
мени, поэтому всё же целе-
сообразнее договориться 
с внуками о встрече, чтобы 
они подписали необходи-
мые документы о своей вы-
писке. Пользователи Интер-
нета могут подать заявление 
о снятии с регистрационно-
го учёта через портал гос-
услуг РФ gosuslugi.ru. После 
этого нужно будет однократ-
но посетить отдел УФМС.

Татьяна СЕРГЕЕВА

Можно ли выписать родственников без их присутствия?

Пока водоём 
не стоит 
на обслуживании 
ни у одной 
организации

На Норильской 
улице после пере-
сечения её с Тай-

мырской очень нужна 
«зебра». Здесь по обеим сто-
ронам улицы расположе-
ны школы №763 (ул. Малы-
гина, 8а) и № 751 (ул. 
Норильская, 3). Школьни-
ки часто переходят дорогу, 
а поток машин на ней — 
очень оживлённый.

Галина, ул. Норильская

«ЗБ» передал просьбу чита-
тельницы в ГКУ «Центр орга-
низации дорожного движения» 
г. Москвы. Как сообщили в 
пресс-службе ЦОДД, пока орга-
низовать пешеходные перехо-
ды на этом участке улицы не-
возможно из-за отсутствия тро-
туаров на чётной стороне и ча-
стично — на нечётной. Вопрос 
рассмотрят при разработке 
проекта организации дорож-
ного движения на Норильской 
улице в рамках реализации ком-
плексной схемы организации 
движения с учётом мнения пре-
фектуры СВАО. Разработка про-
екта запланирована на 2016 год.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

На Норильской 
нужна дорожная 

разметка для 
безопасности 
школьников

ре
кл

ам
а 

13
68

ре
кл

ам
а 

14
36

Любимое место отдыха жителей района потихоньку зарастает тиной и осокой
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Г
лавным событием 
прошлой недели в 
Москве стал насто-
ящий ураган, обру-
шившийся на город 
в среду вечером. Все-

го лишь за несколько часов в 
Москве выпала почти поло-
вина месячной нормы осад-
ков. Упавшие деревья, лета-
ющие крыши и изуродован-
ные машины — таков итог 
непогоды. Как сообщил за-
меститель префекта Борис 
Андреев, во время урагана в 
СВАО сломаны 1308 деревь-
ев — и это не окончательная 
цифра.

Первый вызов — 
в полночь

В ночь с 13 на 14 июля спа-
сателям не суждено было за-
снуть. Первый вызов посту-
пил ровно в полночь. На До-
кукина в огромной луже за-
стрял таксист на небольшом 
«Фольксвагене». Вытащив 
его, спасатели тут же получи-
ли очередной вызов. Послед-
ний вызов поступил около 4 
часов утра: на Малахитовой 
дерево упало прямо перед 
подъездом и загородило вы-
ход — его надо было срочно 
распилить…

— Всего в ту ночь спасате-
ли получили семь вызовов, 
— рассказала «ЗБ» сотрудник 
пресс-службы МЧС по СВАО 
Валентина Жукова. — А сле-
дующая смена, заступившая 
на дежурство в девять утра, 

выезжала на вызовы, связан-
ные с последствиями урага-
на, одиннадцать раз.

Главный удар 
приняли четыре 
района

Больше всего досталось 
Алексеевскому, Марьиной 
роще, Останкинскому и Рос-
токину. В общей сложности 
там повалило более 800 дере-
вьев, пострадали кровли, опо-

ры освещения, рекламные 
конструкции. В Главном бота-
ническом саду им. Цицина ве-
тром повредило стены и кры-
шу старой теплицы. А в отде-
лении платных услуг одной 
из клиник на улице Ленского 
вышел из строя аппарат МРТ.

Масштабы бедствия стали 
темой для разговоров среди 
жителей округа на весь сле-
дующий день. Очевидцы вы-
ложили в соцсети момент 
попадания молнии в верхуш-

ку Останкинской телебашни 
и многочисленных разруше-
ний.

Работали 
в круглосуточном 
режиме

А тем временем во всех 
районах округа была объяв-
лена мобилизация сотруд-
ников коммунальных служб. 
Они работали в круглосуточ-
ном режиме.

— С часу ночи мы уже 
ездили по территории, а к 
трём часам были подняты 
рабочие. Первой задачей 
стала расчистка дорог, — 
рассказала «ЗБ» начальник 
отдела по благоустройст-
ву ГБУ «Жилищник» Остан-
кинского района Алсу Ибра-
гимова. — Разрушений было 
немало: например, у дома 
81 на проспекте Мира сдуло 
кровлю, пострадало 315 де-
ревьев. За два дня мы вывез-
ли 25 КамАЗов и 10 бункеров 
мусора. 

Непростая ситуация сло-
жилась и в соседнем Алек-
сеевском районе. Как сооб-
щил «ЗБ» зам. руководителя 
ГБУ «Жилищник» Алексеев-

ского района Антон Антип-
ко, только за первые два дня 
было вывезено 208 сломан-
ных деревьев. Из-за ветра и 
падения деревьев пострада-
ли 58 машин и два дорож-
ных знака. 

Всего в округе, по словам 
зам. начальника управле-
ния ЖКХ и благоустройства 
префектуры округа Максима 
Недашковского, на уборке 
последствий урагана было 
задействовано более 10 тыс. 
человек и 883 единицы тех-
ники. 

Вместо сломанных 
деревьев высадят 
новые

К минувшей пятнице были 
расчищены все завалы на 
улицах, в проездах и на тро-
туарах, однако повреждён-
ные деревья ещё оставались 
на газонах. Поэтому работы 
продолжались все выходные.  

— Сейчас силы и средства 
сконцентрированы на вывозе 
сломанных деревьев, — сооб-
щил на оперативном совеща-
нии в префектуре заместитель 
префекта Борис Андреев.

По его словам, продолжа-
ется спил аварийных дере-
вьев. Для ускорения работы 
введён упрощённый порядок 
получения порубочных би-
летов — они выдаются пред-
ставителям ГБУ «Жилищник» 
по первому требованию.

Вместо деревьев, постра-
давших от урагана, будут вы-
сажены новые. Об этом зая-
вил на оперативном совеща-
нии в префектуре глава окру-
га Валерий Виноградов.

— Тополя уже больше вы-
саживать не будем, вместо 
них посадим деревья цен-
ных пород, — сказал он. — 
Причём высажено деревьев 
будет больше, чем пострада-
ло, — не менее 1400, а лучше 
1500 — и это дополнительно 
к тем заявкам, что были пода-
ны раньше, — сказал он.

Елена ХАРО,
Лилия ТАТНИКОВА,

Марина МАКЕЕВА

Стихия разгулялась
Как в округе боролись с последствиями урагана

Рабочие были 
подняты ночью

ВЫБОРЫ-2016

18 сентября, в день выборов 
в Госдуму, на московских изби-
рательных участках будет рабо-
тать видеонаблюдение.

Москвичи уже знакомы с такой 
системой. На выборах мэра и депу-
татов Мосгордумы видеонаблюде-
ние за голосованием и подсчётом 
голосов уже практиковалось. В ре-
зультате не было выявлено ни од-
ного серьёзного нарушения, это 
признала даже оппозиция.

— Сегодня мы принимаем 
решение по обеспечению ви-
деотрансляции с избиратель-
ных участков, — сказал мэр Сер-
гей Собянин на заседании пре-
зидиума Правительства Мо-
сквы. — Москвичи ждут от нас 

абсолютно честных выборов.
На сегодняшний день Москва 

— первый и пока единственный 
регион страны, который орга-
низует видеонаблюдение на вы-
борах. Камерами оборудуют по-
рядка 3,4 тысячи участков, всего 
планируется установить около 
6,7 тысячи камер. Для трансля-
ции будут использовать обо-
рудование, работавшее во вре-
мя предыдущих избирательных 
кампаний, поэтому дополни-
тельных расходов из бюджета 
не потребуется.

В день голосования трансля-
ция будет идти на сайте vybory.
mos.ru в режиме реального вре-
мени. Для её просмотра необхо-

димо заранее зарегистрировать-
ся. За участками могут наблюдать 
все желающие, даже жители дру-
гих городов.

Кроме того, столичное прави-
тельство поддержало предложе-
ние Общественной палаты го-
рода о создании общественного 
штаба по наблюдению за выбо-
рами. Планируется, что его воз-
главит главный редактор радио-
станции «Эхо Москвы» Алексей 
Венедиктов. 

Мэр Москвы заявил, что все 
участки на территории столицы 
будут свободны для посещения 
журналистами и никаких пре-
пятствий в их работе не будет.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Москва готовится обеспечить 
честное голосование

14 июля Центризбирком завер-
шил приём документов от партий, 
претендующих на участие в выбо-
рах в Госдуму и выдвинувших на 
съездах списки своих кандидатов.

На думскую гонку заявились че-
тыре парламентские партии («Еди-
ная Россия», КПРФ, ЛДПР, «Спра-

ведливая Россия»). Ещё у 10 не-
парламентских партий есть льгота: 
они освобождены от сбора подпи-
сей («Яблоко», «Родина», Партия 
роста, «Патриоты России», «Зелё-
ные», Партия пенсионеров, «Пар-
нас», «Гражданская сила», «Комму-
нисты России», «Гражданская плат-

форма»). Документы также подали 
семь партий, которым ещё нужно 
собирать подписи («Воля», «Союз 
труда», Партия родителей будуще-
го, Родная партия, «Великое Отече-
ство», «Возрождение села», «Воз-
рождение аграрной России»).

По материалам информагентств

На участие в выборах в Госдуму претендует 21 партия

Анатолий Боб-
ровник разменял уже 
восьмой десяток, но 
продолжает трудить-
ся в территориальной 
избирательной комис-
сии. Он входит в число 
людей, которые ответ-
ственны за получение 
и выдачу бюллетеней, 
и за все годы никаких 
сбоев в работе избир-
кома не было. 

— Выборы у меня 
всегда ассоциируются 
с праздником, — при-
знаётся Анатолий Петрович, — но при 
этом нельзя терять бдительности. Од-
нажды во время выборов в органы 
местного самоуправления представи-
тели одной из партий недооформили 
документы, а затем попытались обви-
нить избирком, что он чинит препят-
ствия при регистрации. Конечно, мы 
во всём разобрались, но нужно было 
проявить выдержку и терпение. В дру-
гой раз наблюдатель от одной из пар-

тий в ходе голосова-
ния и подсчёта голосов 
придирался к каждому 
нашему шагу. В итоге 
бюллетени пришлось 
пересчитывать до че-
тырёх утра. 

Впрочем, трудно-
стей Анатолий Бобров-
ник никогда не боялся. 
До выхода на пенсию 
он работал руководи-
телем аппарата в упра-
ве района Северное 
Медведково, а до этого 
служил во внутренних 

войсках МВД. Его последние должно-
сти на этом поприще — заместитель 
командующего округом и замести-
тель начальника управления Главного 
управления внутренних войск. Воин-
ское звание — генерал-майор.

Анатолий Петрович принимал учас-
тие в ликвидации последствий аварии 
на Чернобыльской АЭС. Награждён ор-
деном Мужества и 25 медалями.

Ирина МИХАЙЛОВА

Член ТИК по одномандатному 
избирательному округу №196 

Анатолий Бобровник: «Бдительности 
во время выборов терять нельзя»

Во всех районах 
была объявлена 
мобилизация работников 
коммунальных служб
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Столкнулись 
на развязке

Утром 11 июля водитель ав-
томобиля «Форд Фокус» ехал 
по Ярославке со стороны цен-
тра. Приближаясь к развязке с 
МКАД, он неожиданно вспом-
нил, что ему нужно попасть на 
внешнюю сторону кольцевой, 
резко перестроился и, въез-
жая на лепесток развязки, за-
дел попутную «Тойоту». Маши-
ны получили повреждения.

На МКАД пешеход 
попал под грузовик

Днём 12 июля мужчина шёл 
по обочине внутреннего кольца 
МКАД в направлении Ярослав-
ки. На 91-м километре он вне-
запно вышел на дорогу прямо 
перед проезжавшим КамАЗом. 
Наезда избежать не удалось. 
Пешехода госпитализировали 
с тяжёлой травмой. 

3-й батальон 1 СП ДПС ГИБДД 
на спецтрассе 

ГУ МВД РФ по г. Москве

На проспекте Мира 
столкнулись 
три машины

Вечером 13 июля водитель 
автомобиля «Рено Логан» ехал 
по проспекту Мира в сторону об-
ласти. Перед Северянинским пу-
тепроводом он врезался в шед-
ший впереди «Форд Фокус», ко-
торый после этого ударил попут-
ную «Мазду CX5». Пострадала 
в аварии 75-летняя пассажир-
ка «Рено». Её доставили в 20-ю 
горбольницу с травмой головы и 
ушибом грудной клетки.

На Широкой пострадал 
мотоциклист

Днём 14 июля водитель мо-
тоцикла «Сузуки VRZ» двигал-
ся по Широкой улице. На пере-
крёсток с Полярным проездом 
он выехал на красный свет, и 
его мотоцикл столкнулся с ав-
томобилем «Ауди ТТ», следо-
вавшим по Полярному проез-
ду. Скорая увезла мотоцикли-
ста в травмпункт с переломом 
лодыжки.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТПАзбука для байкера
Л

етом, как всегда, 
много желающих 
получить права на 
мотоцикл. Как вы-
брать правильную 

мотошколу, разбирался кор-
респондент «ЗБ».

О чём скажет 
точный адрес

На сайте gibdd.ru в разде-
ле «Автошколы» есть полный 
список действующих школ с 
адресами, телефонами и ка-
тегориями, на которые здесь 
имеют право учить. Будуще-

му мотоциклисту нужна кате-
гория А или А1. Указан здесь 
также список адресов учеб-
ных классов и площадок, где 
школа имеет право обучать 
вождению.

Важный момент: если ад-
реса на сайте отличаются от 
фактических, это повод сразу 
насторожиться.

— Если учат по адресу, ко-
торого в заключении ГИБДД 
нет, это нарушение. За него 
действие лицензии школы 
могут приостановить, и тогда 
её ученики не смогут выйти 
на экзамены в ГИБДД, — по-
ясняет Игорь Беллавин, ди-
ректор автошколы «Старт» на 
Илимской улице. 

 

Хорошая площадка: 
что это?

Особенность мотоцикла в 
том, что инструктору труднее 
вмешаться в процесс управле-
ния и исправить ошибку уче-
ника. Поэтому наличие пол-
ноценной огороженной пло-
щадки особенно важно. Вы-
бирая мотошколу, посетите 
площадку лично.

— Она должна быть обосо-
бленной. Мотоциклисты и ав-
томобилисты не должны за-
ниматься в общей куче, — го-
ворит Сергей Краснов, зам. 
директора автошколы «Пер-
спектива», базирующейся на 
Бибиревской улице. 

Обратите внимание, не 
приходится ли ученикам 
ждать друг друга, чтобы вы-
полнить упражнение.  

На каком мотоцикле 
учат?

В некоторых школах до 
сих пор обучают на катего-
рию А на мотоциклах Yamaha 
YBR125 или им подобных. Но 
так делать не положено: те-
перь этот мотоцикл годится 

только при обучении на ка-
тегорию А1, с которой вы по-
том сможете ездить только на 
технике с объёмом двигате-
ля до 125 «кубов». А на «взро-
слую» категорию А разрешено 
учить только на мотоциклах 
большей кубатуры — на них и 
придётся сдавать экзамен. Так 
что при посещении площадки 
обратите внимание и на то, на 
чём тут обучают. 

Качественное обучение на 
категорию А стоит сегодня в 
Москве около 20 тыс. рублей, 
а на категорию А1 — лишь на 
пару тысяч дешевле. Если вам 
предлагают выучиться за сум-
му, в несколько раз меньшую, 
учтите: велика вероятность, 
что потом потребуют доплату.

Василий ИВАНОВ
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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Как выбрать правильную мотошколу

Новый регламент МВД по 
проведению экзаменов на 
водительские права всту-
пает в силу 1 сентября. Из-
менения коснутся и мотоци-
клистов.

На экзамене по теории не-
достаточно будет ответить на 
18 вопросов из 20, как сей-
час. За одну ошибку полу-
чите 5 дополнительных во-
просов. 

На мотоплощадке изме-
нятся некоторые упражне-
ния и добавятся новые. На-
пример, другой станет «змей-
ка»: конусы будут располо-
жены не в одну линию, как 
сейчас, а со смещением. По-
явится упражнение, имитиру-
ющее остановку у бордюра 
для высадки пассажира.

В новом упражнении «ско-
ростное маневрирование» 
нужно будет проехать на мо-
тоцикле «змейку», развер-
нуться, пройти габаритные 

ворота, сразу после них объ-
ехать препятствие и вернуть-
ся на прежнюю траекторию, 
чтобы пройти ещё одни воро-
та. На всё – 35 секунд, так что 
проходить все элементы «ша-
гом» больше не получится.

Пожалуй, самое необыч-
ное из новых упражнений — 
«парковка и выезд с парко-
вочного места». Нужно пока-
зать умение пешком (!) зака-
тить мотоцикл задним ходом 
на парковку, расположенную 
под прямым углом к дороге. 
Требование логичное:  мо-
тоциклист должен уметь не 
только ездить на мотоци-
кле, но и уверенно «воро-
чать» его. 

Как сообщили «ЗБ» в ав-
тошколах «Старт» и «Пер-
спектива», к разметке мото-
площадки под новые упраж-
нения здесь планируют при-
ступить в ближайшие дни. 

Александр МЕДВЕДЕВ

ВАЖНО ЗНАТЬЧто должно быть 
в правильной автошколе

1  Лицензия, заключение ГИБДД, договор на образовательные 
услуги по профподготовке водителей.

2  Обособленная площадка для мотоциклистов по адресу, указан-
ному в заключении ГИБДД.

3  Мотоциклы нужной вам кубатуры (для полноценной категории 
А – свыше 125 «кубов»).

Мотоциклисты 
и автомобилисты 
не должны 
заниматься вместе

Что меняется на экзамене 
с 1 сентября

Выбирая 
мотошколу, 

обязательно нужно 
заранее осмотреть 

площадку
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С
езонный всплеск 
краж велосипедов 
зарегистрирован в 
округе. Сразу дво-
их похитителей 
на днях задержали 

в Отрадном. Для 51-летнего 
москвича кражи велосипе-
дов стали настоящим про-
мыслом. А 38-летний мужчи-
на, отбывший срок за нарко-
тики, попался на похищении 
детского велосипеда.

Цепи больше 
не спасают

Каждое лето число заявле-
ний о кражах велосипедов 
растёт. Двухколёсный транс-
порт угоняют и на улицах, и 
даже из подъездов. Сначала 
ситуацию спасали цепи и зам-
ки, которыми вооружились 
горожане. Но злоумышленни-
ки быстро перестроились.

— На этой неделе букваль-
но каждый день в отдел об-
ращаются люди, которые пи-
шут заявления о похищении 
велосипедов! — рассказала 
«ЗБ» начальник отдела дозна-
ния ОМВД по району Росто-
кино Ольга Пономарёва. — 
Причём практически во всех 
случаях злоумышленники ло-
мали замки или «перекусыва-
ли» цепочки, которыми были 
прикованы велосипеды! К со-
жалению, сегодня единствен-
ный способ сохранить свою 
собственность — ставить её 
в закрывающиеся холлы, в га-
ражи или на балконы.

Сбыть стараются 
сразу

На прошлой неделе в Бутыр-
ском районе задержали ранее 
судимого мужчину, который 
похитил дорогой велосипед. 
К моменту задержания он уже 
успел продать его через сайт 
«Авито» всего за 5 тыс. рублей. 
Покупателя отыскали. Разуме-

ется, он и не подозревал, что 
приобрёл краденую вещь. 

— Продавец велоси-
педа рассказал мне, что 
снимает квартиру, а пла-
тить нечем, вот и вынуж-
ден расстаться по дешёвке с 
любимым велосипедом, — 
пояснил он полицейским. 

Велосипед у мужчины кон-
фисковали и вернули вла-
дельцу.

— Как правило, похити-
тели велосипедов сразу же 
стараются их сбыть, — рас-
сказал начальник участко-
вых ОМВД по Бутырскому 
району Евгений Видень-

кин. — Чаще всего они дела-
ют это через «Авито», иногда 
просто подходят к людям на 
улицах, предлагая краденый 
транспорт за бесценок. Мой 
совет владельцам велосипе-
дов: чем больше в заявлении 
будет указано особых при-

мет велосипеда, тем больше 
вероятность, что он будет 
найден. А тем, кто покупает 
дешёвые велосипеды с рук, я 
советую для начала удосто-
вериться, не был ли он укра-
ден, и, возможно, попросить 
у владельца чек. А лучше не 

рисковать и не покупать 
вещи по цене, гораздо ниже 
рыночной.

Подъезды 
исследуют 
поэтажно

Интересный способ борь-
бы с велосипедными кра-
жами нашли в Бибиреве. В 
прошлом году в районе было 
зарегистрировано около 
20 краж велосипедов. В этом 
году их практически не за-
фиксировано. В чём секрет?

— Во время патрулирова-
ния жилого сектора участко-
вые просят жителей убрать 
велосипеды, — объясняет на-
чальник участковых ОМВД 
по району Бибирево Миха-
ил Смирнов. — Злоумыш-
ленников сейчас сложно 
чем-то остановить: они под-
нимаются на последний этаж 
и исследуют подъезды по-
этажно. Увидят велосипед — 
увозят его. Именно это и объ-
ясняют участковые жителям. 

Так что, если увидите не-
знакомца, который ходит по 
подъезду, лучше сообщите 
о нём в полицию. Кто знает, 
что он там высматривает?

Елена ХАРО

 БЕЗОПАСНОСТЬ

На Октябрьской 
мужчину ограбили 
в счёт оплаты 
ремонта

Двое грабителей напали 
на мужчину у дома 49 на 
улице Октябрьской, едва 
он припарковал здесь свой 
автомобиль. Угрожая но-
жом, они отобрали у него 
два дорогих смартфона. 
Как оказалось, нападав-
шие делали у своей жерт-
вы ремонт и посчитали, 
что он недоплатил им за 
работу. Обоих задержали 
на следующий день в Оре-
хово-Зуеве. Оба оказались 
приезжими из Сибири.

В Лианозове двое 
мужчин вымогали 
деньги за ДТП

Нетривиально решил 
разобраться с виновника-
ми ДТП владелец «Мер-
седеса». Его машину за-
дел у дома 3 на улице Аб-
рамцевской сдававший на-
зад «Хёндай». Владелец 
«Мерседеса» вышел вме-
сте с другом из авто. И 
пока один разговаривал с 
виновниками ДТП, второй 
просто угнал их машину. 
«Хёндай» пообещали вер-
нуть в обмен на 60 тысяч, 
но виновники ДТП обрати-
лись в полицию. Угонщиков 
задержали, им грозит срок 
за вымогательство.

В Свиблове 
продавщица 
пыталась 
обчистить 
свой магазин

Обновить свой гардероб 
решила продавец-консуль-
тант одного из бутиков в 
ТЦ «Золотой Вавилон» на 
проспекте Мира. Зайдя в 
подсобку, она положила в 
свою сумку одежду на 6800 
рублей. Но манёвр замети-
ла администратор магази-
на. На руки полиции де-
вушку передала служба 
охраны магазина. Возбу-
ждено уголовное дело.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

Найти угнанный велосипед очень сложно, если 
угонщик успел его продать. Сделать это полиции 
будет проще, если вы:

1  Заранее сфотографируете свой велосипед. 
Делайте дополнительные фотографии, если 
на нём появятся сколы, царапины, наклейки.

2  Сохраните документы на него. Серийные 
номера лучше вбить в память мобильного те-
лефона, чтобы они всегда были при себе. Се-
рийные номера есть на велосипедной раме, 
на диагональной распорке, идущей от подсе-
дельной трубы к задней подвеске, или на под-
седельном узле, на рулевом стакане, на под-
седельной трубе, на переключателях скоро-
стей, на втулках известных производителей.

 3   Сразу вызовете полицию.

Дорогой 
велосипед 
похититель 
продал всего 
за пять тысяч

Ни дня без угона
В округе зарегистрировали всплеск краж велосипедов

ре
кл

ам
а 

15
53

ре
кл

ам
а 

17
27

ре
кл

ам
а 

16
23

Как помочь полиции вернуть ваш велосипед

Двухколёсный транспорт угоняют на улицах и даже из подъездов
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Т
рое воспитанников 
отделения совре-
менного пятиборья 
спортивной школы 
олимпийского ре-

зерва «Северный» — Алек-
сандр Лесун, Максим Кустов 
и Доната Римшайте — в со-
ставе нашей сборной от-
правляются защищать честь 
России на Олимпиаде в Рио-
де-Жанейро. 28-летняя Рим-
шайте — лучшая пятибор-
ка России, чемпионка мира, 
победитель и призёр мно-
гих всероссийских и между-
народных соревнований — 
встретилась с корреспонден-
том «ЗБ» и рассказала о себе.

Пистолет и шпага 
— что ещё ребёнку 
надо?

В пятиборье Доната попа-
ла случайно. Она жила в Лит-
ве, в Вильнюсе, и занималась 
плаванием.

— Причём без каких-то 
особенных результатов, — 
признаётся она. — Навер-
ное, тренер секции пятибо-
рья что-то увидел во мне. Он 
предложил поучаствовать 
в соревнованиях: бег плюс 
плавание. Так и началось. 
И знаете, стало интересно! 
Очень быстро пошли первые 
серьёзные победы. Наверное, 
в пятиборье меня привлекло 
прежде всего разнообразие. 
А что ещё ребёнку надо? Тут и 
пистолет, и шпага, и лошадь, 
и всё остальное. Гораздо ин-
тереснее, чем в бассейне от 
стенки до стенки кафельные 
плитки считать!

В спортивной школе олим-
пийского резерва «Север-
ный» Доната тренируется с 

2011 года. А в 2013 году она 
была признана лучшей пяти-
боркой России.

Все травмы — 
на конкуре

Самая любимая дисципли-
на Донаты — фехтование, но 
и самая трудная тоже. В фех-
товании приходится мно-
го думать, молниеносно вы-
страивать комбинации. Зато 
есть и азарт, и чувство насто-
ящего боя.

А вот с лошадьми у чемпион-
ки отношения своеобразные.

— Я люблю лошадей, но 
только когда я отдельно от ло-
шади, — шутит спортсменка. 
— Вообще, конкур — преодо-
ление препятствий — самый 
непредсказуемый элемент пя-
тиборья, ведь мы выступаем 
всё время на разных лошадях. 
«Чистые» спортсмены-конку-
ристы выступают на своих ло-
шадях, с которыми они, мож-
но сказать, сроднились. А у нас 
— как повезёт: жребий! В дру-
гих странах особенно тяже-
ло. Помню, какими резвыми 
оказались лошадки в Велико-
британии. А после падения на 
юниорских соревнованиях в 
Португалии меня даже на ско-
рой увезли, и травма напоми-
нает о себе до сих пор. 

Вообще, все свои травмы, а 
у Донаты их немало, она по-
лучила именно на конкуре. 

Но, по её словам, травмы её 
никогда не пугали.

Самая красивая 
спортсменка

Известие о том, что она по-
едет в Рио, Доната воспри-
няла спокойно. Говорит, что 
не удивлена: всё-таки чем-
пионка мира, лидер женской 
сборной по пятиборью. Хотя 
«мельдониевый» скандал её 
расстроил.

— Считаю, что эти игры за-
теяны для того, чтобы осла-
бить нашу команду. И это 
при том, что американские 
спорт смены открыто гово-
рят, что применяют анало-
гичные препараты, — гово-
рит она.

Как сложится в Бразилии, 
спортсменка загадывать не 
хочет. Но что бы ни случи-
лось, планирует продолжать 
заниматься пятиборьем: 

— Для меня это образ жиз-
ни, тем более что возраст-
ного ограничения в этом 
виде спорта нет. Помню, 
когда мне было 20 лет, мо-
ими противниками были и 
30-, и 40-летние спортсмен-
ки. И ведь они не раз выигры-
вали у нас, молодых! Так что 
в пятиборье, на мой взгляд, 
очень важен опыт. 

Кстати, по версии интер-
нет-газеты Sports.ru, Дона-
та входит ещё и в топ самых 
красивых спортсменок Рос-
сии. Сама она узнала об этом 
от журналистов и поначалу 
отнеслась к этому с юмором. 
Но потом призналась:

— Приятно, конечно. Да 
любой женщине приятно 
комплименты слышать!

Алексей ТУМАНОВ

Доната Римшайте: 
С лошадьми у меня 

отношения своеобразные
Пятиборцы из Северного отправляются на Олимпиаду в Рио

В 2013 году 
Доната была 
признана лучшей 
пятиборкой России

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЗБ»:

1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта

3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений

5. Мгновенное обновление

«Звёздный бульвар» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play

 Вводите в поиск «Звёздный бульвар»
 Устанавливаете

 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

К пятиборью Доната 
почувствовала интерес 
ещё в детстве
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Н
а днях владельцы 
беспилотных лета-
тельных аппаратов 
(дронов) вздохну-
ли с облегчением: 

с 15 июля отменена обяза-
тельная госрегистрация бес-
пилотников весом до 30 ки-
лограммов. Закон, вносящий 
изменения в Воздушный Ко-
декс России, подписал пре-
зидент. Это поставило точ-
ку в долгой дискуссии вокруг 
дронов.

Больше — 
не самолёт

Напомним, что в декаб-
ре прошлого года были вве-
дены правила, которые пра-
ктически приравняли дро-
ны к воздушным судам. Заре-
гистрировать изделие весом 
от 250 граммов стало так же 
сложно, как самолёт. А до-
бавьте к этому ещё и требо-
вание пройти курсы пилота! 
Авиамоделисты и владельцы 
дронов и игрушечных верто-
лётиков приуныли. 

Теперь есть повод для ра-
дости. С отменой регистра-
ции 30-килограммовых коп-
теров отменили и сертифи-
кацию авиамоделей и об-
учение пилотов. В течение 
года законодатели придума-
ют, как и кто будет учиты-
вать дроны в небе. Минтранс 
предлагает создать реестр 
всех дронов. А пока…

Этот трутень 
весь в работе

С лёгким жужжанием дрон 
поднимается в воздух и об-
летает ВДНХ. На «борту» ма-
ленького беспилотного ап-
парата — видеокамера. Когда 
кадры смонтированы и нало-
жена музыка, получается ми-
ни-фильм. Александр Шев-
ченко, оператор-постанов-
щик фильма и владелец дро-

на, говорит, что на всё про 
всё ушло 15 минут. 

Беспилотные летательные 
аппараты из научной фан-
тастики стали частью нашей 
жизни. В переводе с англий-
ского «дрон» означает «тру-
тень», потому что поднима-
ется в воздух с характерным 
жужжанием. В остальном 
они разные.

— Дроны с четырьмя мо-
торчиками — это квадрокоп-
теры, бывают дроны-верто-
лётики, есть беспилотники, 
похожие на самолёты, — рас-
сказал «ЗБ» глава одной из 
компаний, использующих 
дроны, Олег Памфилёнок. Его 
компания стала известна тем, 
что первой в России стала до-
ставлять пиццу по воздуху. 

В среднем хороший дрон 
стоит от 80 тысяч рублей и ве-
сит до 3 кило, поднимается на 
высоту до 80 метров (это вы-
сота птичьего полёта) и может 
пролететь до 5 километров.

Дроны осматривают стро-
ительные объекты, сель-
хозполя, охраняют периме-
тры заводов и технополи-
сов, подсчитывают размер 
популяций животных, до-
ставляют посылки… Именно 
с помощью беспилотников 
в Подмосковье в прошлом 
году было найдено 17 неза-
конных свалок. 

Головы в облаках
И всё же чаще всего в Мо-

скве дроны используют для 
репортажных и рекламных 
видеосъёмок. Руслан Прохо-
ров, выпускающий режиссёр 
телеканала ТВЦ, увлекается 
дронами уже четвёртый год. 
Свой первый дрон он собрал 
в 2013 году.

— Тогда коптеры только 
набирали обороты, «Фанто-
мов» ещё не было, и всё при-
ходилось паять самому. По-
том появились нормальные 

китайские дроны, но на них 
уходили все средства. У нас 
с женой были постоянные 
споры по поводу распреде-
ления семейного бюджета, — 
вспоминает он.

Сейчас Руслан вместе с 
женой и двумя товарищами 
профессионально снима-
ет высотное видео на заказ. 
Чаще всего приходится сни-
мать на ВДНХ. 

— Здесь мы снимаем кар-
тинку для передачи Первого 
канала «Доброе утро». Каж-
дый раз она должна соответ-
ствовать погоде.

Съёмка с дрона отличает-
ся от обычной. Красивейшие 
закаты и восходы, профиль 
скульптуры «Рабочий и кол-
хозница» на фоне облаков 

— все эти кадры невозможно 
снять с земли. 

В помещении — 
нелётная погода

Оператор редакции «ЗБ» 
Марат Джанчатов давно 
пользуется дроном «Фан-
том». С его помощью, на-
пример, он снимал окруж-
ные соревнования МЧС. Они 
проходили в парке и на воде: 
камера поднимается в небо, 
панорамно охватывает все 

маршруты и участников. 
Красиво! 

О д н а к о  в  п о м е щ е -
нии дроны пока чувству-
ют себя не так уверенно.

— Дело в том, что на улице 
дрон держится на лету, закре-
пившись с помощью GPS-ко-
ординат. А в помещении нет 
GPS-ориентирования и за ап-
паратом нужно постоянно 
следить и всегда держать тра-
екторию в ручном режиме. 
Это требует от оператора на-
выка, иначе можно разбить 
аппарат об стену, — объясня-
ет Руслан Прохоров.

Охота на дрона
Потерять дорогостоящий 

аппарат легко — достаточно 
запустить его в район линий 
электропередачи, сотовой 
вышки. Сети вносят помехи в 
сигнал, дрон может потерять 
ориентировку на местности и 
рухнуть. Включены глушилки 
и возле режимных объектов. 

С этим столкнулись опера-
торы одной из свадеб. 

— Местность оказалась ре-
жимной. Как только дрон взле-
тел в воздух, сразу же приехали 
люди из ФСО и полиции. Ока-
залось, там действует полный 
запрет на полёты любой авиа-
ции, включая беспилотную, — 
рассказал Руслан Прохоров.

Но больше всего дронам 
мешают люди. Часто норовят 
сбить камнем или палкой...

Мария ГУСЕВА

Когда пицца летит, как птица

Хороший дрон 
может 
пролететь 
5 километров 
на высоте 
птичьего 
полёта

Где над СВАО парят беспилотники
ре
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На участок порошковой окраски 
ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ 

З/п 20-40 т. р. Гр. РФ.
Место работы: м. «Алтуфьево».

Звонить с 10.00 до 15.00.
Т. 8-925-890-16-48ре
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РАБОТА рядом с домом РАБОТА рядом с домом РАБОТА рядом с домом
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Нам дорог каждый читатель
Друзья! Вы уже много лет с нами, спасибо за внимание и лю-

бовь к «Звёздному бульвару». Газета должна приходить к вам 
еженедельно, до пятницы. Что делать, если вы не увидели свежий 
номер «Звёздного бульвара» в своём почтовом ящике? 

Сообщите нам об этом по телефону (495) 681-4847, доб. 156, 
или по электронной почте zb@zbulvar.ru, zb.svao@gmail.com.

Можно также передать эту информацию в управу своего 
района или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения и по каждому случаю про-
ведём проверку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?
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Так «Рабочего и колхозницу» может снять только беспилотник

Режиссёр Руслан Прохоров (слева) перед запуском дрона в небо
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C 
15 июля в России 
прекращена выда-
ча бумажных сви-
детельств о пра-
ве собственности 
на жильё и иную 

недвижимость. Теперь пра-
во на квартиру или дачу бу-
дет удостоверяться только 
выпиской из Единого госу-
дарственного реестра прав 
на недвижимое имущество 
и сделок с ним (ЕГРП). Такие 
поправки в законодательст-
во утверждены законом от 
3 июля 2016 года №360-ФЗ. 
О том, что это значит, «ЗБ» 
рассказали в Росреестре.

1 Надо ли менять 
свидетельство 
о собственности 
на выписку?

Не надо. Если недвижи-
мость была зарегистрирова-
на до 15 июля 2016 года, сви-
детельство о праве собствен-
ности считается полноцен-
ным правоподтверждающим 
документом. Но уже после 
15 июля таким документом 
станет выписка из ЕГРП. 

Необходимость её получе-
ния может возникнуть лишь 
в очень конкретных ситу-
ациях. Например, человек 
собирается продать или по-
делить квартиру. Но в боль-
шинстве случаев гражданам 
нет необходимости само-
стоятельно заниматься по-
лучением выписки. В Росре-
естр может обратиться но-
тариус и получить сведения 
всего за один день. Конеч-
но, если документ нужен для 
предъявления в посольства 
и визовые центры для под-
тверждения наличия име-
ющейся у заявителя собст-
венности на территории 
России, человеку придётся 
заняться вопросом самосто-
ятельно.

2 Что делать, если 
надо продать 
или купить жильё?

Выписка из ЕГРП является 
доказательством существо-
вания зарегистрированно-
го права на недвижимость. 
В ней содержатся сведения 
об объекте недвижимости. 
Важно, что каждый вправе 
заказать выписку из ЕГРП не 
только на свою, но и на лю-
бую другую квартиру. 

Например, вы решили ку-
пить жильё. Раньше это дей-
ствие сопровождалось мно-
гими рисками. Теперь же, за-
казав выписку из ЕГРП на ин-
тересующую вас квартиру, вы 
получаете полную информа-
цию о том, кто сейчас являет-
ся её собственником, не нало-
жен ли на неё арест, не ведут-
ся ли судебные тяжбы… Таким 
образом, отмена бумажного 
свидетельства, которое под-
тверждает только то, что гра-
жданин стал собственником 

недвижимости на конкрет-
ную дату, направлена на про-
тиводействие мошенникам.

3 Где можно 
получить 
выписку?

В столице ЕГРП ведёт 
Управление Росреестра по 
Москве, а сведения из него 
выдаёт филиал Кадастровой 
палаты по Москве. Также вы-
писку можно получить в лю-
бом центре государствен-
ных услуг «Мои документы». 
А ещё в электронном виде че-
рез портал Росреестра www.
rosreestr.ru. При этом гос-
пошлина за выписку в элек-
тронном виде составляет 150 

руб   лей, а в бумажном — 200. 
Выписка выдаётся заявителю 
в течение пяти рабочих дней.

4  А если базу 
взломают 
мошенники?

Как сообщил начальник IT-
отдела Управления Росреестра 
по Москве Тимур Биксентеев, 
система достаточно серьёзно 
защищена. В ней предусмот-
рено резервное копирование 
информации, благодаря чему 
исключаются риски её потери 
и искажения. Вносить измене-
ния в базу ЕГРП могут только 
государственные регистрато-
ры Росреестра.  

Ирина КОЛПАКОВА

АКТУАЛЬНО

Окончательная 
бумажка

Четыре вопроса о новых свидетельствах на квартиры и дачи

Заказать выписку можно 
не только на свою, 
но и на любую другую квартиру

Бабушкинская межрай-
онная прокуратура через 
суд защитила право пенси-
онерки на получение зва-
ния «Ветеран труда». Обра-
тившаяся в прокуратуру 
жительница Южного Мед-
ведкова до пенсии работа-
ла бухгалтером КЭЧ одной 
из воинских частей. В 1979 
году она от имени Мини-
стерства обороны СССР 
и ЦК профсоюза была 
награж дена знаком «Побе-
дитель социалистического 
соревнования» и после вы-
хода на пенсию имела пра-
во на присвоение звания 
«Ветеран труда». Ведь, со-
гласно ст. 7 Федерального 
закона «О ветеранах», пра-
во на него имеют гражда-
не, удостоенные почётных 
званий СССР или РФ, на-
граждённые ведомствен-
ными знаками отличия в 
труде и имеющие трудовой 
стаж, необходимый для на-
числения пенсии.

Но в Управлении соци-
альной защиты населения 
района Южное Медведко-
во пенсионерке в праве на 
звание отказали. Здесь со-
слались на другой доку-
мент — «Положение о по-
рядке и условиях при-
своения звания «Ветеран 
труда» гражданам, име-
ющим место жительства 
в городе Москве» от 27 
июня 2006 года, где ска-
зано, что знаки отличия 
должны быть выданы ор-
ганом государственной 
власти. А женщине знак 
«Победитель социалисти-
ческого соревнования» 
вручал командир ча-
сти.

С подобной пра-
вовой коллизией, к 
слову, нередко стал-
киваются горожане. 
Обращались с этой 
проблемой жители и в 
редакцию «ЗБ».

— При решении во-

проса о присвоении зва-
ния «Ветеран труда» ор-
ганы социальной защиты 
населения зачастую не-
правильно толкуют закон, 
— пояснила «ЗБ» помощ-
ник прокурора Бабушкин-
ской межрайонной проку-
ратуры Нина Бакланова. 
— В данном случае сотруд-
ников органов соцзащиты 
смутило то, что КЭЧ не яв-
лялась органом исполни-
тельной власти, министер-
ством или ведомством. Но 
в те годы, о которых идёт 
речь, награждение знаком 
«Победитель социалисти-
ческого соревнования» от 
имени министерства (ве-
домства) было делегиро-
вано в том числе админи-
страциям и профсоюзным 
комитетам предприятий.

Решением Бабушкин-
ского районного суда от-
каз в присвоении женщи-
не звания «Ветеран труда» 
признан незаконным, и 
это уже не первый случай. 
Как сообщили в прокура-
туре, в прошлом году су-
дом были удовлетворены 
пять аналогичных исков.

Анна САХАРОВА

РАЗЪЯСНЯЕМ

Бабушкинский суд защитил 
право жительницы 

на звание «Ветеран труда»
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Т
ринадцатилетний 
сочинец Данил 
Плужников завое-
вал миллионы сер-
дец после перво-
го же появления в 

детском шоу «Голос». У Да-
нила сложное и редкое за-
болевание. Его рост всего 98 
сантиметров плюс множе-
ство медицинских диагно-
зов. При этом он обладает 

невероятным обаянием и 
сильным, запомина-

ющимся голосом. 
Я и сама слушала 

его песни, зата-

ив дыхание, 
и желала ему 

победы. Поэ-
тому, оказавшись 

в Сочи, первым де-
лом набрала номер Да-
ниной мамы: а вдруг? 
А вскоре уже ехала на 

интервью.
На пристройке к 

м н о г о к в а р т и р н о м у 
дому на окраине Адле-
ра висит плакат с Да-
ниной фотографией 
— «Поздравляем с по-
бедой!». Им здесь все 
гордятся. Много лет 
Плужниковы живут в 
этой небольшой при-
стройке. А вот и Даня. 

Он совсем такой же, каким 
выглядел в шоу, — узнаю вы-
разительный и не по годам 
серьёзный взгляд.

Друг — только один
— Даня, с момента твоей 
победы в шоу «Голос» 
прошло почти три месяца. 
Изменилась твоя жизнь?

— Смотря в чём. Люди на 
улицах узнают. Подходят, 
тёплые слова говорят. При-
глашения разные стали при-
ходить. А в остальном — всё 
как обычно.

— У тебя стало больше дру-
зей? 

— Нет, конечно. Друг про-
веряется временем, несчасть-
ем и горем. У меня он только 
один. Мы выросли в одном 
дворе. Дружим с ним, сколько 
себя помню. Его зовут Ники-
та. Ему пятнадцать лет, в девя-
тый класс перешёл. Лёгкой ат-
летикой занимается. Он у нас 
чемпион края… 

А знакомых — да, много 
появилось. Мне часто пишут. 
Рассказывают о себе, что-то 
спрашивают. Бывает, полу-
чаю простое: «Привет! Как 
дела?», и на это ничего, кро-
ме: «Нормально, а у тебя?», 
не ответишь. Неадекватные 

люди тоже пишут. Что-то 
на тему того, что у нас бога-
тая семья и мы продали свои 
особняки, чтобы купить «Го-
лос». (Смеётся). А однажды 
девочка написала, что мечта-
ет умереть: «У меня всё пло-
хо. Я некрасивая, меня никто 
не любит, а мама меня нена-
видит...» Мы стали общаться, 
и я понял: самооценка на дне. 
Поменял её жизненную пози-
цию. Разве есть что-то доро-
же жизни?
— Видела сюжет по телеви-
зору о том, что вам пообе-
щали подарить квартиру. 

— Мэр города Сочи и прав-
да пообещал, что в декабре 
нам дадут новую квартиру. 
Это будет студия, 36 квадрат-
ных метров. Но мы пока всё 
равно останемся здесь, по-
тому что я там жить один не 
смогу. Вот лет через десять, 
когда сам начну зарабаты-
вать, куплю дом и там сделаю 
всё под себя.

С Биланом и сейчас 
общаемся
— Почему ты решил напра-
вить заявку на участие в 
«Голосе»?

— Я смотрел «Голос» с са-
мого начала и только мечтал 
об участии. А на этот раз ре-
шил, что пора попробовать, 
и отправил пять песен — весь 
свой репертуар, который на 
тот момент был совсем ма-
ленький.
— Что тебя больше всего 
поразило в шоу?

— Атмосфера. Там все 
очень дружелюбные. Вызы-
вали нас на кастинг по пять 
человек. Со мной пробова-
лась девочка по имени Гера, 
в инвалидном кресле. Тоже 
наша, сочинская. К сожале-
нию, она не попала на «сле-
пые прослушивания».
— Твоим наставником стал 
Дима Билан. Расскажи 
о нём.

— Он очень классный. Че-
ловек открытой души и тру-
долюбивый — пашет днём и 
ночью. Профессионализм в 
нём бешеный! 
— Подружились?

— Конечно. Мы разгова-
ривали. Иногда я ему что-то 
рассказывал, иногда он мне. 
Мы и сейчас общаемся.
— Песни он для тебя выби-
рал?

— На последнем этапе — 
нет. Песню «Нас бьют — мы 
летаем» выбрала мой педагог 
Виктория Вильямовна Брен-
даус. А «Я свободен» Кипело-
ва — мы с мамой.

Москва интересная
— Ты бывал в Москве до 
того, как попал в шоу?

— В детстве. По разным по-
водам: и по здоровью, и по 
выступлениям, и к родствен-
никам ездили.
— Есть у тебя в Москве 
любимые места? 

— Конечно. Москва инте-
ресная. Все постоянно куда-то 
спешат, торопятся, ритм жиз-
ни бешеный. И много краси-
вых мест — Красная площадь, 

Читайте «Звёздный бульвар» и районные газеты СВАО 
               в Интернете

Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Алексеевский — gazeta-alekseevsky.ru
 Алтуфьевский — gazeta-altufievo.ru
 Бабушкинский — gazeta-babushkinsky.ru
 Бибирево — gazeta-bibirevo.ru
 Бутырский — gazeta-butyrsky.ru
 Лианозово — gazeta-lianozovo.ru
 Лосиноостровский — gazeta-losinka.ru
 Марфино — gazeta-marfino.ru
 Марьина роща — gazeta-marina-roscha.ru
 Останкинский — gazeta-ostankino.ru
 Отрадное — gazeta-otradnoe.ru
 Ростокино — gazeta-rostokino.ru
 Северное Медведково — gazeta-smedvedkovo.ru
 Северный — gazeta-severny.ru
 Южное Медведково — gazeta-medvedkovo-juzhnoe.ru
 Свиблово — gazeta-sviblovo.ru
 Ярославский — gazeta-yaroslavsky.ru

 ZBULVAR.RU

Заходите и читайте! 

Данил Плужников: 
Надо просто не сдаваться 

и идти вперёд
Корреспондент «ЗБ» побывала в гостях 

у победителя детского шоу «Голос»

Когда я сам начну 
зарабатывать,
куплю дом
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ХОББИ

Поклонная гора, Воробьёвы 
горы. Очень хочу подняться 
на Останкинскую башню. Ещё 
на ВДНХ побывал…
— Понравилось?

— Не очень, из-за вечной 
проблемы: в парк аттракци-
онов меня не пускают по ро-
сту. Для меня ходить в парки 
аттракционов — одно рас-
стройство. В нашем «Сочи 

Парке»  то же самое. Хотя в 
Сочи проходила Паралимпи-
ада и развивают доступную 
среду, для таких детей, как я, 
пока ничего не придумано. 
А можно было бы хоть одно 
местечко сделать: мы же тоже 
люди! И всем будет хорошо. 
Говорят, в Европе с этим про-
ще.
— А ты не был в Европе?

— Нет, конечно. Пока толь-
ко по рассказам её знаю и 
очень хочу поехать туда. Я 
вообще хотел бы везде побы-

вать, а жить — в Сочи. Ну или 
ещё островок где-нибудь в 
красивом месте иметь, чтобы 
на недельку туда приезжать. 
(Смеётся.)

Стал серьёзнее 
относиться 
ко времени
— Ты уже знаешь, чем зай-
мёшься в будущем?

— Конечно. Поеду в Мо-
скву, поступлю в консервато-
рию или в какое-нибудь му-
зыкальное училище. 
— Расскажи про школу.

— Я учусь дистанционно 
с первого класса. До школы 
тут путь неблизкий, к тому 
же спуск крутой. Плюс ещё 
портфель и тёплая одежда… 
Самостоятельно идти до 
школы мне сложно. А дома 
я прекрасно справляюсь 
со школьной программой, 
иногда изучаю даже в боль-
шем объёме, чем требует-
ся. Потом приходит педагог 
из школы, и я при нём пишу 
контрольные. В этом году из-
за шоу и разъездов иногда по 
три-четыре контрольные в 
день писал. 
— Чем ты увлекаешься? 

— Люблю хорошую музы-

ку. Все жанры. И хорошие 
фильмы… Мне боевики нра-
вятся, мультфильмы, особен-
но диснеевские, фэнтези и 
смысловое кино. Раньше я и 
в компьютерные игры мно-
го играл — до того, как начал 
серьёзно заниматься музы-
кой. Мог и по шесть часов си-
деть за компьютером. А сей-
час серьёзнее начал отно-
ситься к своему времени. 

Мечтаю прожить 
жизнь счастливо
— Ты обо всём так позитив-
но высказываешься. А есть 
что-то, что тебя раздража-
ет?

— Не люблю, когда мне пы-
таются помочь, если я это-
го не прошу. Например, если 
поднимают меня повыше… 
Я не обижаюсь, но меня это 
раздражает. Я самостоятель-
ный человек, и когда-нибудь 
мне предстоит жить одно-
му и обходиться без помощи 
других.
— Помогаешь маме 
по хозяйству?

— Конечно. В комнате сво-
ей всё сам делаю, убираюсь. 
Иногда маму до магазина до-
вожу. У меня есть инвалидное 

кресло — коляска с ручным 
управлением. На неё же пра-
ва не нужны, просто садишь-
ся и едешь. И бензин не тре-
буется. 
— У тебя есть мечта?

— Моя мечта — стать из-
вестным музыкантом и ком-
позитором. И прожить жизнь 
счастливо. 
— Рассказывая о себе на 
Первом канале, ты упомя-
нул, что над тобой иногда 
смеялись. Неужели правда?

— Да, правда. Мир не без 
плохих людей. Но мы сами 
меняем отношение к себе. 
Раньше, если я куда-то шёл 
по улице, я слышал в спину: 
«Ой, смотри, какой малень-
кий идёт, вот это да-а-а!» По-
сле проекта люди оборачи-
ваются со словами: «Это тот 
самый мальчик с «Голоса»!» 
Надо просто не сдаваться и 
идти. Не ныть по каждому по-
воду, а идти вперёд.
— Как тебе удалось таким 
стать? 

— Жизнь учила. И родите-
ли. Не буду скрывать, были 
моменты, когда жаловал-
ся и плакал. Последний раз 
— года два назад. Потом это 
прошло.

Беседовала Елена ХАРО

Мы сами 
меняем 
отношение 
к себе

Жительница Бабушкин-
ского района Татьяна Ко-
ролёва — инженер, работа-
ет в строительной фирме. 
А вот хобби у неё достаточ-
но редкое — она коллекци-
онирует фарфор британ-
ской фабрики «Веджвуд» 
(Wedgwood). Тот самый, 
который из-за своеобраз-
ного внешнего вида ещё 
называют бисквитом. 

— С этим фарфором я по-
знакомилась 13 лет назад на 
Портобелло — это улица-ба-
рахолка в Лондоне, — рас-
сказала «ЗБ» Татьяна. — Здесь 
мне попался удивительный 
фарфоровый колокольчик 
этой фабрики. Он мне так 
запал в душу, что я не только 
его купила, но позже и заин-
тересовалась: что же это за 
фирма — «Веджвуд»? 

Тут и оказалось, что ком-
пания — с именем. Её осно-
вали в 1759 году, а уже че-
рез несколько лет бисквит 
привлёк внимание монар-
ших особ. Так, в 1773 году 
императрица Екатерина II 
заказала здесь фарфоро-
вый сервиз. Сегодня, к со-

жалению, фабрики уже не 
существует. Бисквит мож-
но найти лишь на развалах 
антикварных блошиных 
рынков, у коллекционеров. 
И если есть возможность, 
коллекционер обязательно 
купит несколько одинако-
вых предметов, чтобы об-
меняться с коллегами.

Веджвудский фарфор — 
не только декоративный, 
но и утилитарный. Это та-
релки, блюда, вазы преиму-
щественно голубого, мят-
ного, реже белого, корич-
невого и других цветов с 
рельефным рисунком. Но 
если есть из тарелки с ре-
льефом на дне не очень 
удобно, то пользоваться 
солонками, вазочками для 
цветов вполне можно. Во-
обще, «Веджвуд» — это всё 
что угодно: корпуса для ча-
сов, для зажигалок… 

В России бисквитный 
фарфор можно увидеть 
только в коллекциях Эр-
митажа и Петергофа или в 
коллекциях немногих лю-
бителей-частников.

Алексей ТУМАНОВ

Инженер из Бабушкинского 
коллекционирует 

бисквитный фарфор 
из Англии

С веджвудским фарфором Татьяна Королёва познакомилась 
на улице-барахолке в Лондоне

После появления 
в детском шоу 
«Голос» Данил 
завоевал сердца 
миллионов
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В
ыборы в Государ-
ственную думу РФ 
третьего созыва со-
стоялись 19 декаб-
ря 1999 года. Пред-
седателем главно-

го законодательного органа 
страны во второй раз под-
ряд был избран коммунист 
Геннадий Селезнёв. Тре-
тья Дума запомнилась прежде 
всего появлением в её составе 
новой серьёзной политиче-
ской силы — избирательного 
блока «Единство».

1  «Медведь» 
пришёл

Главной сенсацией вы-
боров в новую Госдуму стал 
успех избирательного блока 
«Единство», занявшего второе 
место после КПРФ. Избира-
телям запомнились эмб лема 
с изображением бурого мед-
ведя и тройка лидеров: гла-

ва МЧС Сергей Шойгу, борец 
Александр Карелин и генерал 
милиции Александр Гуров. 
Через два месяца блок был ре-
организован в одноимённое 
политическое движение, а 
затем и в политическую пар-
тию, пост лидера которой 
остался за Сергеем Шойгу. В 
декабре 2001 года после сли-
яния с избирательным бло-
ком «Отечество — вся Россия» 
партия получила новое назва-
ние — «Единая Россия».

2  Новый старый 
гимн

В 1990-е годы гимном Рос-
сии служила мелодия Миха-
ила Глинки. Слов у гимна 
не было. Осенью 2000 года 
российские спорт смены на 
встрече с президентом Вла-
димиром Путиным пожало-
вались, что это плохо влия-
ет на их настрой. В декабре 
того же года Госдума приня-
ла закон «О Государствен-

ном гимне». В главной пес-
не страны   использовали 
новый текст Сергея Михал-
кова, положенный на музы-
ку советского гимна Алек-
сандра Александрова.

3  Должность 
или партия?

В 2001 году фракция 
«Единство» в результате объ-
единения центристских сил 
получила большинство в 

парламенте. Вскоре было ре-
шено лишить коммунистов 
председательства в семи дум-
ских комитетах. В знак про-
теста руководство КПРФ по-
требовало от всех предста-
вителей своей фракции оста-
вить свои посты. Но спикер 

нижней палаты Геннадий Се-
лезнёв и председатели коми-
тетов Светлана Горячева и 
Николай Губенко подчинить-
ся воле партии отказались, 
за что и были исключены из 
КПРФ.

4  Россия — 
родина эльфов

В 2002 году состоялась пер-
вая в новейшей истории Все-
российская перепись насе-
ления. За год до этого собы-
тия был принят соответству-
ющий закон, в котором были 
сформулированы основные 
принципы проведения пе-
реписи. В частности, депута-
ты предоставили граж данам 
право указывать в анкете лю-
бую национальность. В ре-
зультате по итогам переписи 
в России обнаружились эль-
фы, хоббиты и скифы.

5  Один налог 
для всех

За время работы третьей 
Думы было принято восемь 
кодексов, в том числе Зе-
мельный и Трудовой. После 
вступления в силу второй ча-
сти Налогового кодекса про-
грессивный налог на дохо-
ды физических лиц был за-
менён единым налогом. С 
2001 года все граждане Рос-
сии платят налог по фикси-
рованной ставке 13% незави-
симо от суммы доходов.

Олег МАРИНИН

Приняла Трудовой кодекс 
и вернула гимн

Пять интересных фактов о третьей Госдуме Российской Федерации

БЫЛОЕ ГОСДУМЫ

Николай Филимонович 
Самоделов вырос в Подмо-
сковье, а 19 июня 1941 года 
было дня него радостным 
днём — днём окончания 
школы.

— Я собирался поступать 
в Энергетический институт, 
но война спутала все карты, 
— вспоминает ветеран.

Сразу после объявления о 
начале войны Николай с одно-
классниками пошёл в военко-
мат. И вскоре их уже отправили 
в Москву — на сборный пункт, 
организованный в школе №242 
в Марьиной роще. Когда пар-
ни прибыли в столицу, здесь, по 
словам ветерана, было непри-
вычно тихо и темно, в небе по-
качивались аэростаты. 

Уже 4 июля ополченцы вые-
хали из Марьиной рощи в сто-
рону Смоленска. Добирались 
на грузовиках, с песнями. А в 
ночь на 5 июля они в первый 

раз попали под бомбы. Фа-
шистские самолёты, пролетая 
над колонной, ещё и расстре-
ливали ополченцев из пуле-
мётов. Николай, спрыгнув в 
кювет, попал в заграждение 
из колючей проволоки, ра-
зодрал до крови руки. Вокруг 
— грохот, горящие грузови-
ки, воздух, затянутый пылью 
и дымом. Потом пришлось ко-
пать братские могилы: многие 
ополченцы погибли, ещё не 
дойдя до фронта. 

Отомстить фашистам уда-
лось через несколько дней, 
когда ополченцам выдали об-
мундирование, смертные ме-
дальоны и винтовки. Когда 
немецкий самолёт вновь по-
явился над ополченцами, его 
встретили огнём из винтовок. 

— Самолёт рухнул в полу-
километре от наших окопов, 
и это была наша первая побе-
да, — говорит Самоделов.

Николай Филимонович 
стал пулемётчиком. Вскоре 
под Ельней он был ранен, а в 
1942 году вернулся на фронт 
уже в качестве радиста. По-
беду он встретил в Чехосло-
вакии, под Прагой. Потом 
вернулся в Москву, всё-таки 
окончил вуз и много лет ра-
ботал инженером по авто-
матике на металлургическом 
заводе «Серп и Молот». 

— Здание нашей школы — 
довоенной постройки, — рас-
сказала «ЗБ» Наталья Ярослав-
цева, директор музея шко-
лы №242, откуда уходил на 
фронт Николай Самоделов. 
— Конечно, оно требует ре-
монта. Но и мы, и приходящие 
к нам ветераны очень боим-
ся, что его снесут. Ведь сейчас 
здесь всё ещё сохраняется дух 
того времени, когда ополчен-
цы уходили на фронт.

Марина ТРУБИЛИНА

Главной 
сенсацией 
выборов стал 
успех блока 
«Единство»

75 ЛЕТ БИТВЕ ПОД МОСКВОЙ

«На фронт уходили из Марьиной рощи»

За время работы третьей Думы было принято восемь кодексов, в том числе Земельный и Налоговый

Николай Филимонович Самоделов до сих пор частый гость в школе №242, откуда уходил на фронт
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Ф
естиваль «Вдох-
новение», кото-
рый пройдёт с 
29 июля по 1 
августа, — это 
подарок горо-

жанам от ВДНХ в честь собст-
венного дня рождения. Глав-
ная выставка страны отмеча-
ет в конце июля 77-летие, а 
мы получим четыре дня, насы-
щенных театрализованными 
шествиями, выступлениями 
оркестров и танцевальными 
представлениями.

Зрелище 
для миллионов

Арт-фестиваль «Вдохно-
вение» может считаться од-
ним из самых масштабных 
в Европе. В прошлом году 
он собрал более 5 млн го-
стей, в этом — хочет ещё 
больше. Действие развер-
нётся на трёх основных и 
15 дополнительных исто-
рических площадках ВДНХ. 

— Откроет фестиваль 
концерт «Большая мечта 
обыкновенного человека», 
который проведёт 29 июля 
в 21.00 в Зелёном театре 
актёр Данила Козловский. 
Звезда фильмов «ДухLess», 
«Легенда №17», «Экипаж» 
исполнит лучшие произ-
ведения Фрэнка Синатры, 
Нэта Кинг Коула, Дина Мар-
тина, Тони Беннетта и Сэм-
ми Дэвиса-младшего под 
аккомпанемент симфони-
ческого оркестра, — рас-

сказали в пресс-службе 
ВДНХ.

Все на театральные 
подмостки!

Каждый день фестиваля 
будет посвящён одному виду 
искусства. 30 июля ВДНХ 
превратится в театральные 
подмостки, где на наших гла-
зах будет рождаться первый 
в России уличный спектакль 
с привлечением максималь-
ного количества участников. 

В течение лета более 200 че-
ловек проходили обучение 
у профессионалов итальян-
ского театра Studio Festi (этот 
театр работал над церемо-
ниями открытия и закрытия 
Олимпийских игр в Турине, 
Венецианского карнавала 
и т.д.) и подготовили самый 
массовый спектакль «Мир 

странствий. Сказка о мечте» 
по мотивам произведения 
Петра Ершова «Конёк-Гор-
бунок». Начало в 21.30 у па-
вильона №1 «Центральный». 
В течение дня на территории 
ВДНХ будут разыграны эпи-
зоды шедевров мирового те-
атра от древнегреческих тра-
гедий до Шекспира, особое 

место в этих сценах займёт 
русский театр.

Сыграют звёзды
День танца состоится 31 

июля. На сцене перед па-
вильоном №66 «Культура» в 
21.30 пройдёт танцевальное 
светомузыкальное представ-
ление, посвящённое искус-
ству танца и русской куль-
туре. Но прежде посетите-
ли сами смогут стать частью 
масштабного танцевального 
флешмоба, в котором при-
мут участие 3 тыс. человек. 
Выучить движения можно в 
этот же день на танцеваль-
ных классах, которые будут 
работать в нескольких точ-
ках на Главной аллее.

Закончится фестиваль 
1 августа Днём музыки. На 
Центральной аллее выступят 
уличные музыканты и брасс-
оркестры, в Зелёном театре 
пройдёт массовый концерт 
под руководством виртуоз-
ного гитариста и компози-
тора Стива Вая и струнно-
го квартета Аpocalyptica. 
Завершится фестиваль на 
Центральной аллее ВДНХ га-
ла-концертом классической 
музыки с солистами миро-
вого уровня: Денисом Мацуе-
вым, Вероникой Джиоевой и 
Вадимом Репиным. 

Вход на все события фе-
стиваля «Вдохновение» бес-
платный. Подробности на 
сайте ВДНХ: vdnh.ru.

Анна ПЕСТЕРЕВА

НА ДОСУГЕ

от актрисы Натальи Гудковой

КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите фильм
«Охотники за привидениями»
Летнюю жару можно пережить в кинотеат-

ре. И я туда приглашаю читателей «Звёздного 
бульвара» на просмотр новой версии фильма 
«Охотники за привидениями», хотя правильнее 
было бы назвать его «Охотницы за привидени-
ями», ведь на этот раз призраков пытаются от-

ловить и обезвредить девушки. Им предстоит 
нелёгкая работа, поскольку главарь привиде-
ний — демон, который обладает способ ностью 
вселяться в человеческие тела. В общем, эта 
картина для тех, кто хочет развлечься и по-
смеяться.  

АФИША

На ВДНХ научат 
медитировать

Социальный проект «Ме-
дитация в парках» старто-
вал на ВДНХ. Все желаю-
щие смогут приобщиться к 
этой практике в Узбекском 
парке (за павильоном №67 
«Карелия») по вторникам, 
средам, четвергам с 19.30 и 
по субботам с 10.00. Все за-
нятия рассчитаны на людей 
любого уровня подготовки. 
Мастер-классы будут вести 
сертифицированные учите-
ля. При себе необходимо 
иметь коврик для йоги или 
удобную подушку для про-
должительного сидения.

В Бутырском 
пройдёт 
шахматный турнир

На открытые турниры по 
шашкам и шахматам среди 
любителей приглашает 23 
и 24 июля досугово-спор-
тивный центр «Гармония». 
Игры пройдут в Гончаров-
ском парке (ул. Руставели, 
вл. 7). Начало игр в 12.00.

В «Сатурне» 
бесплатно 
покажут кино

В кинотеатре «Сатурн» 
(ул. Снежная, 19) продол-
жается показ подборки не-
мого кино в рамках проек-
та «История нашего кино». 
Такое не часто увидишь на 
большом экране. 22 июля в 
12.00 покажут фильм «Ми-
ражи» (1915), в 13.00 — 
«Жизнь за жизнь» (1916), 
в 14.00 — «Проект инжене-
ра Прайта» (1918), а в 15.00 
— «Король Парижа» (1917). 
Вход свободный.

В Бабушкинском 
парке станцуют 
фламенко

Большой костюмиро-
ванный праздник-концерт 
«Вива, Испания!» пройдёт 
31 июля на летней сцене Ба-
бушкинского парка культу-
ры и отдыха — ул. Менжин-
ского, 6, стр. 3. Гости смогут 
увидеть выступления соли-
стов и коллективов, испол-
няющих фламенко, и по-
слушать классическую ис-
панскую гитару. Начало в 
17.00, вход свободный.

За «Вдохновением» — на ВДНХ
В округе пройдёт крупнейший в Европе фестиваль

Каждый день фестиваля будет 
посвящён одному виду искусства

В Бабушкинском парке 
выберут мисс Единоборство 

Конкурс красоты «Мисс 
Единоборство» пройдёт 
23 июля в 14.00 в Бабушкин-
ском парке культуры и отды-
ха. Около 20 претенденток 
из Москвы и Подмосковья, из 
Рязани, Челябинска и других 
городов России — мастеров 
карате, кикбоксинга, бокса — 
примут участие в состязаниях.

— Многие думают, что еди-
ноборства огрубляют жен-
щину, делают её менее при-
влекательной, — рассказала 
«ЗБ» одна из организаторов 
конкурса, двукратная чем-
пионка мира по тхеквондо 
Светлана Метегина. – Мы хо-
тим показать, что это совсем 
не так. Девушки, которые за-
нимаются единоборствами, 
милы и красивы. А ещё они 
умные и хозяйственные. 

Участницам конкурса при-
дётся продефилировать по 
сцене и в спортивных костю-
мах, и в вечерних платьях, 
продемонстрировать свои 
спортивные умения, ответить 
на вопросы жюри и поразить 
всех фирменным блюдом.

Вход свободный.
Алексей ТУМАНОВ

 Бабушкинский парк: 
ул. Менжинского, 6, стр. 3 ре
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На аллеях ВДНХ можно 
будет увидеть героинь 

великих трагедий и комедий

Напрасно думают, 
что единоборства 
делают женщину
менее привлекательной
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О
бщественное гра-
дозащитное дви-
жение «Архнад-
зор» выпустило 
«Красную книгу» 
— электронный 

каталог объектов культур-
ного наследия Москвы, ко-
торым грозит разрушение. 
Здесь можно узнать историю 
памятников, их официаль-
ный статус, сведения о соб-
ственниках, пользователях и 
текущем состоянии.

Под присмотром 
добровольцев

В версии «Красной книги», 
доступной пользователям, 
пока занесены только два 
объекта из СВАО — это дом 
Германа в усадьбе Виногра-
дово (Дмитровское ш., 165) и 
будка центрального управле-
ния стрелками и сигналами 
станции Владыкино Окруж-
ной железной дороги (рас-
положена восточнее одно-
имённой станции метро).

— Но уже готовятся к пуб-
ликации сведения о Бахру-
шинском приюте (1-й Риж-
ский пер., 2) и зданиях Алек-
сеевской водоподъёмной 
станции, много лет принад-
лежавших заводу «Водопри-
бор» (ул. Новоалексеевская, 
16), — рассказывает коорди-
натор «Архнадзора» и один 
из авторов проекта Ирина 
Трубецкая. — Цель «Красной 
книги» — привлечь внима-
ние властей и простых гра-
ждан к проблемам сохране-
ния конкретных памятников. 
Этот каталог — плод много-
летней и ежедневной рабо-
ты волонтёров нашего дви-
жения, а его авторы трудятся 
совершенно безвозмездно. 
Бывает, что кто-то из участ-
ников следит за судьбой па-

мятника, расположенного в 
его районе. Вся информация, 
представленная в «Красной 
книге», берётся из открытых 
источников. И надо отдать 
должное городским властям, 
которые в последние лет 
пять способствуют такой от-
крытости.

Сама Ирина живёт в Росто-
кине и занимается памятника-
ми Северо-Востока. Общест-
венной работе помогает спе-
циальность — «музееведение 
и охрана памятников» — и ра-
бота в Московском областном 
отделении Всероссийского 
общества охраны памятников.

Диагноз — 
«запустение»

Все объекты в «Красной 
книге» поделены на четыре 
категории: «снос», «рекон-
струкция», «ветхость» и «за-
пустение». В последнюю по-

пал, например, дом Германа 
в усадьбе Виноградово, на-
званный так по фамилии вла-
дельца дома.

— Это уникальное деревян-
ное здание 1910-х годов — 
образец стилизации под ба-
рочные дворцы времён Пет-
ра I, — рассказывает Ирина 
Трубецкая. — Дом находится 
в собственности Московской 
области, хотя расположен в 
СВАО, на территории района 
Северный. Располагавший-
ся в усадьбе детский санато-
рий закрыт и выведен, а зда-
ние разрушается. Предпола-
гается выставить его на аук-
цион на право заключения 
договора льготной аренды 
в рамках программы «Рубль 
за метр» — при условии обя-
зательной реставрации. Но, 
увы, оформ ление областны-
ми властями необходимых 
для этого документов затя-
нулось на два года — памят-

ник может не дожить и обру-
шиться.

Водокачку спасли
Вот уже несколько лет жи-

телей Алексеевского района 
и градозащитников беспо-
коит судьба старинных по-
строек выведенного заво-
да «Водоприбор» — бывшей 
Алексеевской водоподъём-
ной станции.

— Не так давно некото-
рые из них получили ста-

тус выявленных объектов 
культурного наследия, так 
что снести их уже нель-
зя, — рассказывает Ирина 
Трубецкая. — По нашей ин-
формации, в течение это-
го года здания могут пере-
вести в категорию объек-
тов культурного наследия 
регионального значения. 
А ведь существовал про-
ект застройки этой тер-
ритории, где старым зда-
ниям уже не было места. 
Сейчас планы застройщи-
ков вызывают тревогу уже 
по другому поводу: высот-
ные жилые дома планиру-
ют возвести совсем близ-
ко к памятникам, и есть ве-
роятность, что они их про-
сто «задавят». Решить эту 
проблему могло бы ско-

рейшее утверж дение ох-
ранной зоны, о чём мы и 
просим Мосгорнаследие и 
Моском архитектуру..

Ещё одна боль жителей — 
Бахрушинский приют. Зда-
ния, принадлежащие госу-
дарственному предприятию 
из Нижнего Новгорода (!), 
частично сдаются в аренду, 
а частично пустуют и разру-
шаются. Давно стоит вопрос 
о передаче их городу, в этом 
заинтересованы и власти 
округа, и жители. Будем сле-
дить за ситуацией.

Юрий СТАРОДУБОВ

 «Красная книга» Архнадзора 
выложена на сайте движения 
archnadzor.ru, а также доступна 
в формате аудиогида 
на платформе izi.travel

Дом Германа в усадьбе Виноградово 
попал в «Красную книгу»

Электронный 
каталог 
расскажет 
об истории 
и состоянии 
памятника

Какие исторические здания в столице находятся под угрозой, 
выяснили энтузиасты-градозащитники

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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Дом Германа — уникальное 
деревянное здание 

в исторической усадьбе

Здание было построено в 1910-х годах, но стилизовано 
под барочные дворцы времён Петра I
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Света под впечатлением от «Сказки о царе 
Салтане» просит бабушку:

— Бабуль, не убивай комара. Вдруг это князь 
Гвидон летит...

Папа после покупки очередной куклы для 
дочери в сердцах выдал:

— Больше мне мозги с игрушками не ком-
постировать!

Света с невинной улыбкой спрашивает:
— Папочка, а когда их можно будет ком-

постировать?

Бабушка говорит Свете:
— Просыпайся, я пошла готовить завтрак.
— Бабуль, а сегодник приготовишь?

— Мам, давай помиримся?
— Светочка, так мы же с тобой и не ссори-

лись. Ой, а кто это тут мою косметику рас-
кидал?

— Мам, так я и говорю: давай помиримся?

Едем в машине домой. Света говорит папе:
— Шевели колёсами быстрее, а то сказку не 

успею посмотреть. 

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ «Не убивай комара. Вдруг это князь Гвидон!»
Светлана, от 3 до 5 лет

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Ненастье. 
Мат. Напарник. Глажка. Лека-
ло. Солдатка. Кенаф. Аншлаг. 
Икако. Еда. Телега. Гнус. Лари. 
Ясак. Катер. Кашевар.

По вертикали: Подлокот-
ник. Конфликт. Фигляр. Сено-
кос. Каас. Рак. Галактика. Еса-
ул. Дно. Апаш. Манеж. Тлен. Ка-
каду. Такса. Агасфер. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

— Папа, тебя завтра в шко-
лу вызывают.

— И что ты опять натворил?!
— Да всё в порядке! Я про-

сто сказал, что ты маляр и мо-
жешь помочь с покраской.

— Лучше бы ты в туалете 
покурил. 

— Мужчина, купите цветы.
— Мне не нужно.
— Ну жене купите — обра-

дуется.
— Нет жены, ушла...

— Купите, вернётся.
— Да не дай бог! 

— Дорогой, уже середи-
на лета. Пора избавляться от 
хлама.

— Я не уйду! 

Папа Карло и Буратино:
— Сынок, ты же хотел зве-

рюшку, ты что, не рад подарку?
— Я хотел щенка...
— Ну не все дети получают 

именно то, что хотели!

— Но этот бобёр как-то 
странно на меня смотрит... 

Было видно, что резюме Яше 
помогала писать бабушка, так 
как в графе «Недостатки» было 
написано: «Плохо кушает». 

Помню, когда я в первый раз 
увидел «Запорожец». Дед от-
крыл спереди капот, кинул 
туда охапку дров и поехал. Я 
долго ещё потом считал, что 
«Запорожцы» ездят на дровах.

АНЕКДОТЫ

У актёра Кирилла Кяро, 
сыгравшего в сериале «Ню-
хач», к запахам особое отно-
шение. 

— Ещё за несколько лет до 
предложения сняться в «Ню-
хаче» я прочитал роман Пат-
рика Зюскинда «Парфюмер», 
который перевернул моё от-
ношение к запахам, — рас-
сказывает он. — Мы живём 
по законам запахов. И парт-
нёров часто выбираем имен-
но так. Хорошую хозяйку 
тоже легко определить по за-
паху. Я вот с детства обожаю 
запах маминого пирога с ва-
реньем из чёрной смороди-
ны и с румяной плетёнкой 
сверху. Запах домашней вы-
печки у меня всегда ассоции-
руется с чем-то хорошим.

В студенческие годы Ки-
рилл Кяро и сам любил гото-
вить, теперь на это у него не 

хватает времени. Коронное 
блюдо студенческих времён 
— жаренная с морковью вме-
сто грибов картошка. Если 
вам в принципе нравится 
вкус жареной моркови, про-
порции между картошкой 
и морковью не так важны. В 
«классическом» рецепте 
моркови нужно взять 
раза в два меньше, 
чем картофеля. 

Картофель — 
лучше молодой 
— почистите, по-
режьте соломкой и 
обжарьте на расти-
тельном масле до по-
луготовности. Отдель-
но обжарьте почи-
щенную и 
порезан-
ную со-
л о м к о й 
морковь. 

Также отдельно обжарьте 
порезанный репчатый лук 
(много лука не бывает). Те-
перь всё смешайте и ещё по-
держите немного на огне. В 
самом конце добавьте чес-
ночка (лучше воспользовать-
ся чеснокодавкой). Накрой-

те сковородку крыш-
кой и дайте немно-

го потомиться. 
Перед подачей 

сверху посыпь-
те укропчиком. 
И вкус, и запах 
потрясающие.

Ирина 
МИХАЙЛОВА

Вишня попала в муниципальный приют «Крас-
ная сосна» около пяти лет назад. Возможно, 
раньше она жила недалеко от дороги, потому 
что спокойно относится к автомобилям. К со-
жалению, Вишенка долго просидела в волье-
ре почти без человеческого внимания и совсем 
забыла, что такое тепло и ласка человеческих 
рук. Волонтёры занимаются ею всего полгода, 
но не устают удивляться тому, какая она понят-
ливая и послушная.

Вишня не боится прохожих и быстро научи-
лась гулять на поводке. Сейчас она здорова, 
привита, стерилизована и готова к домашней 
жизни. И часто кажется, что эта собака ждёт 
своего единственного хозяина, настолько она 
бесконфликтна и терпелива. Вишенка обожает 
лакомства, но она не из тех собачек, кто прыга-
ет, выпрашивая еду. А на прогулке она не отой-
дёт от хозяина и будет всё время проверять, 

где он. Вишенка сможет стать второй собакой 
в семье, подойдёт пожилым людям, любящим 
неспешные прогулки. Приходите знакомиться!

 Куратор Мария, тел. 8-916-793-4295

БУДЬТЕ ОСТОРОЖНЫ!

Жареная картошка 
с морковью 
от актёра Кирилла Кяро 

СОБАКА ИЩЕТ ХОЗЯИНА 

Вишенке нужно внимание В «Долгих прудах» 
поспела волчья ягода

В конце июля на вет-
ках волчеягодника 
обыкновенного 
— кустарника, 
занесённого в 
Красную книгу, 
— появляются 
ярко-красные 
ягоды. Специа-
листы Дирекции 
природных террито-
рий СВАО и Сокольники 
ГПБУ «Мосприрода» про-
сят жителей округа быть 
осторожнее и рассказать 
детям, что волчеягодник, 
или волчье лыко, чрезвы-
чайно ядовит. Отравле-

ние могут вызвать не 
только ягоды, но 

и прикоснове-
ние к влаж-
ной коре ку-
старника, на-
пример по-

сле дождя:  на 
коже появля-

ются воспале-
ния, дерматиты.

Волчеягодник — самый 
раннецветущий кустарник 
средней полосы России. 
Встретить его можно в фа-
унистическом заказнике 
«Долгие пруды».

Алексей ТУМАНОВ

Вишня не боится прохожих и умеет гулять 
на поводке


